
В Барнауле чествовали многодетных юбиляров семейной жизни

В День семьи в краевой столице 
поздравили многодетных супругов 
с юбилейными датами семейной 
жизни. Мероприятия прошли сразу 
в нескольких отделах ЗАГС. Общий 
семейный стаж трех пар, пришед-
ших в этот день в Отдел записи ак-
тов гражданского состояния Инду-
стриального района, приближается 
к 100-летию. 

В Барнауле и крае все больше ста-
новится семей, в которых рождается 
по три и более малышей. У Алексан-
дра и Ирины Ивкиных детей – семе-
ро. Каждый из ребятишек по-своему 
талантлив. 

– Мы обращаем внимание на увле-
чения детей. И поддерживаем любые 
творческие порывы. Главный принцип – 
все должны быть заняты, увлечены 
каким-то делом, заниматься в кружках 
и секциях, – отмечает глава семьи. 

Ирина поддерживает стратегию мужа 
в воспитании.

– Старшая дочь Кристина учится в двух 
вузах, она будущий управленец. Екатери-
на в этом году поступила в Алтайский 
государственный медуниверситет, ее 
мечта – лечить детей. Алина оканчивает 
десятый класс, она активист, возглавляет 
в школе «Движение первых». Софья се-
рьезно увлекается волейболом, ездит на 
соревнования разного уровня, в том числе 
всероссийские. Анна прекрасно рисует. Ее 

картины – и в многочисленных альбомах, 
и на стенах в квартире. Артём – футболист. 
Его любовь к мячу мы заметили в раннем 
детстве и буйную детскую энергию напра-
вили в мирное русло – отдали ребенка в 
футбольную секцию, он рад и демонстри-
рует успехи. Четырехлетний Мирон легко 
встал на коньки, записали его на хоккей 
и сразу поняли, что это его стихия, – 
рассказывает любящая мама. 

(Окончание на 2-й стр.)

Екатерина ДОЦЕНКО
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Проверка работы городского 
общественного транспорта 4 8

Лучшая модель мира 
живет в Барнауле

МЫ НА САЙТЕ BARNAUL.PRESS
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35 708 многодетных 
семей проживает в Алтайском крае, 
в них воспитывается 118 658 детей.

В семье Ивкиных у каждого есть свое увлечение. Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Ключи от счастья
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Сотрудники органов ЗАГС и управления юстиции поздравили юбиляров семейной жизни и вручили им памятные подарки.

ПОГОДА
СУББОТА, 18 мая ВОСКРЕСЕНЬЕ, 19 мая ПОНЕДЕЛЬНИК, 20 мая

Восход - 5.20 Восход - 5.19 Восход - 5.17

Заход - 21.24 Заход - 21.25 Заход - 21.27

+21 +23 745 мм рт.ст. +22 +24 740 мм рт.ст. +18 +20 744 мм рт.ст.
2 м/с  Ю 4 м/с  ЮЗ 3 м/с  СЗ

+6 +8 Влажность 40% +8 +11 Влажность 51% +10 +12 Влажность 69%

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель семи знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

I место
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Фото на обложке Андрея Чурилова. 
Коллаж Сергея Доценко.
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Ключи от счастья

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Когда ребятишки дружно запросили 
в дом питомцев, родители тоже пошли 
навстречу. Теперь в их трехкомнатной 
квартире помимо двух взрослых и се-
мерых детей поселились пес породы 
ши-тцу и коралловый попугай. Внимания 
к животным хоть отбавляй, заодно ребя-
тишки учатся ответственности и заботе.
У улыбающихся и немного смущенных  

вниманием супругов Климантовых трое 
детей, семь внуков и уже пять правнуков. 
Алексей Павлович и Валентина Макси-
мовна вместе 65 лет. До сих пор помнят 
свою первую встречу.

– Мы познакомились на танцах в Бе-
локурихе. Алексей работал в то время 
кочегаром, но мечтал поступить в летное 

училище. Все сложилось очень хорошо. 
Все мечты сбылись. Муж получил ту 
профессию, о которой мечтал, отучился 
и долгие годы работал в Барнаульском 
аэропорту, я – в поликлинике меланжевого 
комбината, – рассказывает их семейную 
историю Валентина Климантова.
Главный секрет семейного счастья, 

по мнению супругов, – уважать друг 
друга, любить и все разногласия решать 
мирным путем.

– Если свела судьба быть вместе, то 
и нужно жить дружно. Иногда спорить, 
ведь без этого не обойтись, но не ругаться. 
Тогда все ладиться будет, – констатирует 
Валентина Максимовна.
У Юлии и Владимира Косатый, чей 

семейный стаж перешагнул за четверть 
века, есть свои секреты семейного бла-
гополучия. 

– Для мужчины важно терпение. 
Столько в жизни сложностей, которые 
ложатся на сильные мужские плечи. 
А женщине важно быть снисходительной. 
Немного слепой, немного глухой, где-то 
молчаливой, а также доброй и любящей. 
Тогда все конфликты будут рассасываться 
сами собой, а в жизни останутся только 
счастье и радость, – констатирует Юлия 
Николаевна. 
Счастливых супругов поздравили 

сотрудники ЗАГСа, представители управ-
ления юстиции Алтайского края и управ-
ления социальной защиты населения по 
городу Барнаулу. Семьям пожелали здо-
ровья, попросили еще долго оставаться 
примером любви и верности для молодых 
поколений и вручили поздравительные  
адреса и памятные подарки.
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В объезд
Участок улицы Моло-

дёжной перекроют из-за 
проведения ремонтных 
работ.
В связи с проведением 

работ СГК по капитальному 
ремонту теплотрассы будет 
закрыто движение автомо-
бильного транспорта на сле-
дующих участках дорог:

– нечетной стороне проез-
жей части ул. Молодёжной, 
от здания № 24 до здания 
№ 28, с 22.00 17 мая до 22.00 
6 июня 2024 г.;

– проезжей части ул. Мо-
лодёжной, от здания № 26 до 
здания № 28, с  22.00 6 июня 
до 22.00 10 июня 2024 г.

Движение автобусов марш-
рута № 33р с 22.00 17 мая до 
22.00 6 июня будет органи-
зовано по следующей схе-
ме: в прямом направлении 
пр. Красноармейский – пр. 
Строителей – пр. Калинина. 
В обратном направлении – без 
изменений.

Движение автобусов марш-
рута № 33р с 22.00 6 июня до 
22.00 10 июня будет органи-
зовано по следующей схе-
ме: в прямом направлении 
пр. Красноармейский – пр. 
Строителей – пр. Калинина. 
В обратном направлении: пр. 
Калинина – пр. Строителей – 
пр. Красноармейский.
Уважаемые участники до-

рожного движения, будьте 
внимательны при проезде 
указанного участка улич-
но-дорожной сети! Схемы 
объезда места проведения 
работ будут указаны на со-
ответствующих дорожных 
знаках, по возможности вы-
бирайте заранее маршруты 
объезда. Приносим свои из-
винения за причиненные 
неудобства.

Соб. инф.
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12 044 учащихся 9-11-х классов пройдут государственную итоговую аттестацию в этом году.
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ВО ВТОРНИК

Прямая линия «ВБ»
21 мая прямую линию проведет предсе-

датель комитета по социальной поддержке 
населения г. Барнаула Татьяна Королева. 
Татьяна Николаевна ответит на вопросы 

горожан по телефону 37-18-60 с 16.00 до 17.00.

ТУРИЗМ 

Код города
Краевой центр получил субсидию на 

развитие туристической части города.
Барнаул стал победителем краевого кон-

курсного отбора на предоставление субсидии 
на развитие общественных территорий му-
ниципальных образований в соответствии с 
туристским кодом центра города.
Губернатор Алтайского края Виктор То-

менко отметил:
– До конца этого года центр Барнаула дол-

жен стать более удобным и интересным для 
гостей нашей столицы и для тех, кто любит 
исследовать свой родной край.
Размер субсидии превышает 40 млн руб. 

Средства будут направлены на обновление 
туристской навигации, установку информаци-
онных стендов и арт-объектов. Мероприятия 
проекта планируют реализовать в историче-
ской части города, в том числе на территории 
Нагорного парка, парка культуры и отдыха 
«Центральный», пешеходной части улицы 
Мало-Тобольской.
Проект должен быть завершен до конца 

года.

СЕЗОН

Точно в срок
В администрации города обсудили 

ход подготовки городского хозяйства к 
отопительному периоду.
Совещание по вопросам подготовки к ото-

пительному сезону провел заместитель главы 
администрации города по городскому хозяй-
ству Сергей Татьянин. В совещании приняли 
участие первые заместители глав админи-
страций районов, представители профильных 
комитетов, ресурсоснабжающих организаций.
Главный инженер филиала «Барнаульская 

теплосетевая компания» АО «СГК-Алтай» Сер-
гей Климов сообщил, что в краевой столице 
идет первый этап опрессовки. Он продлится 
с 14 по 22 мая на территории Индустриаль-
ного, Октябрьского и Ленинского районов. 
С 23 по 26 мая запланирован текущий ремонт 
и устранение выявленных дефектов.
Следующий этап опрессовки пройдет с 

28 мая по 5 июня, а после испытаний с 6 по 
9 июня пройдут ремонтные работы. Отклю-
чения затронут жителей Индустриального, 
Центрального, Октябрьского и Железнодо-
рожного районов. Также энергетики готовятся 
приступить к гидравлическим испытаниям 
тепловых сетей контуров малых котельных, 
которые по отдельному графику начнутся 
с 20 мая.
Также Сергей Климов проинформировал, 

что в рамках ремонтной и инвестиционной 
кампании филиалом «Барнаульская теплосе-
тевая компания» АО «СГК-Алтай» планируется 
отремонтировать 23,89 км тепловых сетей на 
14 участках. На сегодняшний день работы 
выполнены на 4,7 км тепловых сетей. На трех 
участках только приступили к капитальному 
ремонту – п. Центральный ул. Промышленная, 
3, ул. Молодёжная, 28, Павловский тракт, 60а. 
На остальных объектах определен подрядчик, 
идет комплектация материала. 

– Необходимо взять на контроль ход выпол-
нения ремонтных работ подрядными органи-
зациями. Ремонт и замена теплосетей должны 
быть выполнены в установленные сроки. Кроме 
этого, необходимо своевременно восстановить 
благоустройство участков после завершения 
работ, – подчеркнул Сергей Татьянин.
В этом году СГК в Барнауле планирует 

построить более 11 км новых трубопрово-
дов для подключения к центральному теп-
лоснабжению жилых кварталов и объектов 
капитального строительства.

Соб. инф.

После уроков

Совсем скоро завершится 
учебный год почти для 92 тысяч 
школьников краевого центра. 
Решены почти все контроль-
ные и проверочные работы, 
написаны сочинения и эссе. 
Самое ответственное впереди 
у выпускников – более 3400 
одиннадцатиклассников на сле-
дующей неделе начнут сдавать 
первые экзамены.

– В этом году последние звонки 
пройдут в традиционном формате 
во всех общеобразовательных ор-
ганизациях Барнаула в пятницу, 
24 мая, – рассказывает начальник 
отдела общего образования го-
родского профильного комитета 
Людмила Бологова. – Дата была 
выбрана в связи с тем, что в этот 
день, согласно утвержденному на 
уровне федерации расписанию, ни 
у девятиклассников, ни у одиннад-
цатиклассников не запланировано 

проведение экзаменов ни по одно-
му из предметов.
Специалист подчеркивает, что 

учащиеся девятых классов завер-
шают учебный год раньше всех – 
20 мая. Уже в следующие два дня 
ребята будут писать ОГЭ по ино-
странным языкам. К слову, экзамен 
по этому предмету самый непро-
должительный из всех – на его про-
хождение выделено ровно два часа.
Выпускники первые экзамены 

будут сдавать за день до своей по-
следней школьной линейки. Уже 
23 мая в расписании обозначены 
ЕГЭ по географии, химии и лите-
ратуре. Самый массовый предмет – 
русский язык – будут сдавать 28 мая. 

Чтобы все было гладко, в школах 
города проведена большая работа 
по оснащению пунктов массовой 
сдачи экзаменов. Всего их будет 
открыто 39, из которых 18 – для 
ЕГЭ. Здесь установлены камеры 
для обеспечения онлайн-транс-
ляции, металлорамки. Еще два 
пункта проведения экзамена обору-

дованы для лиц с ограниченными 
возможностями здоровья. Кроме 
того, все профильные службы и 
ведомства нацелены на обеспече-
ние безопасности детей во время 
проведения экзаменов. Также они 
будут дежурить на линейках, по-
священных последнему звонку, во 
всех школах Барнаула.
В настоящее время выпускники 

параллельно готовятся к каждому 
из событий. Восполняют пробелы в 
знаниях вместе с педагогами-пред-
метниками, повторяют забытое, 
делают серьезный упор на трени-
ровку в решении особо сложных 
заданий экзаменов и в то же время 
разучивают песни, стихи, сценки, 
движения последнего школьного 
вальса, вносят завершающие кор-
рективы в парадную форму. Зная 
особенности сибирского климата, 
они готовы к любой погоде и лю-
бой локации проведения итоговой 
линейки. При плохих метеоусло-
виях последние звонки прозвенят 
в спортивных залах. 

Юлия НЕВОЛИНА

На следующей неделе в школах Барнаула 
прозвенит последний звонок
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Бежим вместе
В Барнауле впервые состоит-

ся Всероссийский полумарафон 
«ЗаБег РФ». Это крупнейший в 
мире и рекордный полумарафон 
с синхронным стартом. 

19 мая в 9:00 по московскому 
времени (в 13:00 по барнаульско-
му) участники стартуют во всех 
регионах России: в одну минуту 
начинают движение бегуны один-
надцати часовых поясов. В 2023 го-
ду более 160 тысяч человек из 

85 городов приняли участие в этом 
спортивном празднике.
В «ЗаБеге РФ» может принять 

участие любой желающий в воз-
расте от шести лет, если нет огра-
ничений по здоровью. На выбор 
представлено четыре дистанции: 
1 км, 5 км, 10 км и 21.1 км.

«ЗаБег РФ» пройдет в центре 
Барнаула. Стартовый городок уста-
новлен на площади Советов. Там 
же вдоль беговой дистанции будут 
работать фан-зоны, несколько пун-
ктов питания для бегунов. Каждый 
участник получит фирменную фут-

болку «ЗаБег РФ» и после заверше-
ния дистанции – медаль финишера.
Традиционно в рамках этой 

гонки будет определена «беговая 
столица России». Лидера опреде-
лят по трем критериям: средний 
километраж всех участников, про-
центное соотношение бегунов к об-
щему населению города и средняя 
скорость бега атлетов.
Проект осуществляет физкуль-

турно-спортивный центр «Гонка 
героев» при поддержке Министер-
ства спорта России и Всероссийской 
федерации легкой атлетики.
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В четверг, 16 мая, специали-
сты комитета по дорожному 
хозяйству и транспорту города 
Барнаула, представители депу-
татского корпуса Барнаульской 
городской Думы, территори-
ального отдела государствен-
ного автодорожного надзора 
по Алтайскому краю и ГИБДД 
проверили санитарное и тех-
ническое состояние, а также 
документацию маршрутных 
автобусов.

Проверку автобусов различных 
маршрутов провели на конечных 
остановках «Площадь Спартака» и 
«Площадь Спартака-2». Не обошлось 
без замечаний как по санитарному, 
техническому состоянию, так и 
по документации и экипировке. 
Кроме того, был проведен анализ 
обращений жителей города по 
отменам рейсов, неисполнению 
расписания движения. В адрес 
перевозчиков по итогам проверки 
будет направлено 16 претензий. 
Подобные рейды планируется 
проводить на постоянной основе.

– Всего в Барнауле 79 маршру-
тов общественного транспорта. Из 
них 11 – городской электрический 
транспорт (три троллейбусных, 
восемь трамвайных), и, с учетом 
сезонности, 68 автобусных марш-
рутов, – рассказал заместитель 
председателя комитета по до-

рожному хозяйству и транспорту 
города Барнаула Дмитрий Арапов. –
Подвижной состав постоянно об-
новляется, в том числе в рамках 
долгосрочных контрактов. Только в 
этом году автоперевозчиками при-
обретено десять автобусов разной 
вместимости, а за последние три 
года за счет внебюджетных средств 
закуплено более 80 автобусов. 
Кроме того, за счет средств специ-
ального казначейского кредита по 
поручению губернатора Алтайского 
края Виктора Петровича Томенко 
закуплен 41 автобус большого 
класса. Первые автобусы из этой 
партии уже вышли на маршрут 
№ 1. 

– Новые автобусы уже две не-
дели обслуживают первый марш-
рут. Здесь никаких нареканий и 
замечаний нет, и можно только 
порадоваться за барнаульцев, –
делится впечатлениями предсе-
датель комитета по городскому 
хозяйству, градостроительству и 
землепользованию Барнаульской 
городской Думы Сергей Струченко. –
Но, к сожалению, есть и другие 
маршруты, где имеются вопросы 
по состоянию салонов. Конечно, 
такие автобусы не приносят по-
ложительных эмоций ни барна-
ульцам, ни гостям нашего города. 
К нам, депутатам, по этому пово-
ду обращаются горожане. Целью 
сегодняшнего рейда было в том 
числе отработать эти обращения. 
По всем замечаниям составлены 

акты, и они будут на контроле до 
момента устранения нарушений. 
Когда есть совместная и индивиду-
альная работа в этом направлении, 
картина становится более полной, 
на встречах с избирателями мы эти 
вопросы проговариваем и доводим 
информацию до комитета по до-
рожному хозяйству и транспорту, 
где нужно усилить работу. 
Государственный инспектор 

территориального отдела государ-
ственного автодорожного надзора 
по Алтайскому краю Александр 
Евсюков отметил, что один из ав-
тобусов маршрута №118 вышел 
на линию с незаряженным огне-
тушителем, за что был привлечен 
к административной ответствен-
ности. Между тем по результатам 
рейдового мероприятия грубых 
нарушений, при наличии которых 
запрещена эксплуатация подвиж-
ного состава на линии, выявлено 
не было.

СББАРНАУЛ И БАРНАУЛЬЦЫ

Суббота, 18 мая 2024 г. № 69 (5938)

Фо
то

 М
их

аи
ла

 П
ОЛ

УБ
ЕД

ОВ
А

Василий КАРКАВИН

79 маршрутов 
общественного транспорта 
действует в Барнауле.

ИНВЕСТИЦИИ

Достойная замена
Более миллиарда рублей вложит один 

из крупнейших производителей региона 
в реализацию масштабного инвестпро-
екта по импортозамещению сельскохо-
зяйственной техники в краевой столице. 
В 2023 году компания «Комплекс АГРО» 

начала строительство очередной произ-
водственной площадки в Барнауле. Будущий 
завод будет возведен на территории, ранее 
не имевшей необходимых коммуникаций и 
инфраструктуры. На площадке планируется 
производство новых видов техники в рамках 
программы импортозамещения – посевных 
комплексов и культиваторов.
Площадь застройки составляет порядка 

11 тыс. кв. м, а общая площадь производ-
ственных площадок предприятия увеличится 
практически вдвое. После завершения ин-
вестпроекта на площадке будут работать 
более 100 новых сотрудников завода.
По словам генерального директора пред-

приятия Дмитрия Беляева, общая сумма 
инвестиций составит более одного милли-
арда рублей, а плановый выпуск агрегатов 
превысит 200 единиц техники в год.

– В связи с уходом иностранных по-
ставщиков с рынка нашей страны перед 
российскими аграриями встал вопрос: чем 
заменить импортные агрегаты. Наша компа-
ния в рамках реализации политики импорто-
замещения освоила производство посевных 
комплексов, культиваторов предпосевной 
обработки, дождевальных машин и агрегатов 
Strip-till. Это позволяет сельхозтоваропро-
изводителям полностью обеспечивать свое 
хозяйство отечественными агрегатами, не 
беспокоясь о возможных проблемах с по-
ставками запасных частей и конструктивных 
элементов машин. Именно высокий спрос 
на технику продиктовал нам необходимость 
расширения производственных мощностей, 
с чем и связано строительство площадки, –
рассказал Дмитрий Беляев.

«Комплекс АГРО» работает с 2008 года. 
Компания начала свою деятельность с 
поставок в Россию западных образцов сель-
скохозяйственной техники, параллельно 
осваивая выпуск аналогов и оборудования.

Алиса ТРОСТНИКОВА. 

ЗДОРОВЬЕ

Точная диагностика
Современный УЗИ-аппарат, дающий 

новые возможности в диагностике про-
блем печени, взят на вооружение вра-
чами краевого консультативно-диагно-
стического центра.
Сейчас новая техника экспертного класса 

стоимостью более 10 млн руб. готовится 
к запуску. Оборудование имеет функцию 
эластографии сдвиговой волной, которая 
позволяет определять важный для диа-
гностики многих заболеваний показатель –
жесткость печени. Это единственный в реги-
оне аппарат с подобными возможностями.
В центре уже активно используется 

методика компрессионной эластографии, 
которая может определить злокачествен-
ность или доброкачественность образования. 
Новый аппарат измеряет плотность печени, 
наличие фиброзной ткани, что позволяет 
врачу более точно поставить диагноз и 
определить степень поражения органа в 
динамике. Исследование неинвазивное, 
абсолютно безболезненное и не требует 
подготовки.

– Подобный аппарат был необходим, 
потому что в последние годы в крае уве-
личилось число пациентов с гепатитами и 
циррозом печени, – отмечает главный врач 
Консультативно-диагностического центра 
Алтайского края Жанна Вахлова. 

Екатерина ДОЦЕНКО.

Дорожный 
надзор
В Барнауле провели рейд по организации работы 
общественного транспорта 

Участники рейда проверили состояние общественного транспорта и наличие у водителей необходимых документов.
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Здоровый баланс
В Барнауле завершается цикл проверок работы школьных столовых

В течение всего учебно-
го года вопрос качества и 
организации горячего пи-
тания для учащихся млад-
ших классов школ города 
стоял на особом контроле. 
Эти аспекты совместно от-
слеживали представители 
городского комитета по 
образованию, надзорных 
органов, депутатского кор-
пуса, общественных объе-
динений и родители. На 
этой неделе они посети-
ли барнаульскую школу 
№ 134.

Школа № 134 располагается 
в одном из кварталов ново-
строек Индустриального рай-
она. Здесь учится более полу-
тора тысяч детей. Как и везде, 
бесплатное горячее питание 
получают все без исключения 
ребята начального звена – это 
свыше 700 человек. Первая 
смена в столовой завтракает, 
вторая – обедает. Меню у них 
разное, однако в обоих случаях 
его состав соответствует всем 
установленным требованиям 
и нормам. Кроме того, бес-
платно питаются дети с огра-
ниченными возможностями 
здоровья – им положено есть 
дважды за учебный день, дети 
из многодетных семей, дети 
участников СВО. Отдельные 
категории получают продук-
товые наборы на дом. 

– Для улучшения качества 
питания в школе ежедневно 
работает бракеражная комис-
сия, раз в месяц проходит 
родительский контроль, – 
комментирует ответствен-
ный за питание школы № 134 

Юлия НЕВОЛИНА

Школьное меню приучает детей к правильной и здоровой пище. Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Татьяна Нохрина. – Также он 
может проходить внепланово, 
по запросу родителя. В таких 
случаях обязательно органи-
зовываем дегустацию блюд. 
Существует также и контроль 

со стороны администрации 
школы. Если возникают ка-
кие-то вопросы, бригада их 
быстро устраняет. 
Родители, участвующие в 

проверке, признаются, что с 
их стороны претензий к ра-
боте школьной столовой нет. 
Сегодня они еще раз в этом 
удостоверились и даже оста-
вили положительные отзывы 
в книге жалоб и предложений.

– У меня здесь учится чет-
веро детей – в седьмом, пятом 
и третьем классах, – отмечает 

жительница Барнаула Оксана 
Артюх. – Сегодня я впервые 
принимаю участие в роди-
тельском контроле и лич-
но убедилась, что питание 
предоставляют достойное, 
подходящее для растущего 
организма. Продукты свежие, 
меню разнообразное. 
Мнение общественников 

перекликается с озвученной 
позицией. 

– Я мама двоих сыновей, – 
делится представитель Сове-
та женщин при главе города 

Барнаула Юлия Кузнецова. – 
И когда они мне говорят, что 
не всегда хотят есть в столо-
вой, понимаю, что не все блю-
да могут нравиться детям, – 
это дело вкуса. Сегодня сама 
попробовала питание. Ола-
дьи свежие, вкусные, абри-
косовое варенье прекрасное. 
И каша теплая. Понаблюдала 
за ребятишками: кто-то с удо-
вольствием съедал порцию 
оладий и просил у другого 
добавки, а кто-то хорошо ел 
кашу. Мне кажется, это все 
индивидуально. В целом я 
увидела, что школа старается 
создать условия для комфорт-
ного пребывания учащихся во 
время приема пищи.
Визитом в школу № 134 

межведомственная комис-
сия заканчивает свою работу 
в части проверки организа-
ции горячего питания в этом 
учебном году. Как рассказала 
главный специалист отдела 
воспитательной работы и до-
полнительного образования 
городского профильного коми-
тета Наталья Базина, по резуль-
татам деятельности обществен-
ного контроля складывается 
положительная тенденция.

– В течение учебного года 
обращений в комитет по об-
разованию, касающихся не-
посредственно организации 
питания, практически не 
поступало, – подчеркивает 
Наталья Базина. – Были не-
большие вопросы, но они не 
касались качества питания. 
На мой взгляд, данная форма 
контроля позволяет нам не 
только видеть самим работу 
изнутри, но и корректировать 
отношение родителей к этой 
теме.

Бежать, стрелять, бороться

На три дня Барнаульский юри-
дический институт стал площад-
кой для проведения чемпионата 
Министерства внутренних дел 
России среди образовательных 
организаций системы МВД РФ по 
служебно-прикладному спорту в 
дисциплине троеборье.

Барнаул принимал этот чемпионат, 
который проводится с 2022 года, впер-
вые – и первый раз эти соревнования 
носили статус мастерских, то есть при 
выполнении определенных условий 
участники могли получить звание ма-
стера спорта по служебному троеборью. 
Для этого было необходимо набрать 
1150 очков по сумме всех испытаний 
и оказаться при этом в тройке лучших. 

– В нашем институте уже много 
лет успешно проходят Всероссийские 
соревнования по стрельбе из табель-
ного боевого оружия памяти Михаила 
Калашникова, – говорит начальник ка-
федры физподготовки БЮИ Анатолий 
Малиновский. – Вуз зарекомендовал 
себя как хорошая база для проведения 
таких мероприятий, поэтому нам 
снова доверили его проведение, на 
этот раз по служебно-прикладному 
спорту в дисциплине троеборье. 
В соревнованиях приняли участие 

16 команд из Москвы, Санкт-Петербур-
га, Краснодара, Волгограда, Нижнего 

Новгорода, Воронежа, Красноярска, 
Омска, Хабаровска и других городов 
страны. В каждой сборной пятеро 
курсантов, причем одна из них – де-
вушка. В программе три испытания – 
стрельба, демонстрация боевых при-
емов и бег на тысячу метров. 

– В первом испытании курсан-
ту необходимо сначала пробежать 
25 метров до огневого рубежа, затем 
сделать пять выстрелов по нижней 
части мишени, так называемому си-
луэту ног, и пять по верхней. На все 
упражнения 20 секунд, – рассказывает 
старший преподаватель кафедры огне-
вой и технической подготовки БЮИ 
Николай Пестерев. – При демонстра-
ции приемов борьбы участник тянет 
билет, в котором обозначены действия, 
которые необходимо выполнить. 
Как объясняет Николай Николае-

вич, команду барнаульского вуза 
формировали по результатам сорев-
нований по прохождению полосы 
препятствий и служебному биатлону, 

хотя костяк из старшекурсников в 
целом и так был понятен. Упор при 
подготовке делали на стрельбу – 
именно она является определя-
ющим видом, а при равенстве баллов 
по сумме трех испытаний выше в 
протоколе окажется тот, кто лучше 
отстрелялся. 
Слушатель пятого курса Орловского 

юридического института Артур Исрае-
лян в Барнауле был недавно, в 2023 го-
ду приезжал на соревнования памяти 
Калашникова. В первый день он выбил 
98 очков из 100, а потом внимательно 
следил за действиями однокашников. 

- Это очень непросто, смотреть, что 
они делают, потом узнать результат. 
Здесь от твоего выступления зависит 
результат всей команды, одно неудач-
ное движение, и все на дне. Я мастер 
спорта по стрельбе, троеборье новое 
для меня испытание, – говорит Артур. 
Победителей и призеров в личном 

и командном зачетах наградили в 
четверг по завершении соревнований. 

Около 20 школьных столовых 
межведомственные комиссии 
проверили в учебном году.

Ярослав МАХНАЧЁВ
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Фото Ярослава МАХНАЧЁВА

Приходи лечиться
Приют «Ласка» открыл собственную ветклинику, 
куда смогут обратиться все владельцы животных

Ветклиника оснащена современным оборудованием.

Ярослав МАХНАЧЁВ

Приют для бездомных 
животных «Ласка» открыл 
свою ветклинику. Сейчас 
здесь будут обследовать 
и лечить питомцев орга-
низации, а с осени за по-
мощью могут обратиться 
все владельцы домашних 
животных. 

Утро для волонтера «Ла-
ски» Милы началось с неожи-
данной находки. Она гуляла 
со своей собакой, и к ним во 
дворе многоэтажек прибился 
бесхозный пес. 

– В нашем районе бездом-
ных собак нет. Значит, либо 
его выгнали, либо он откуда-то 
прибежал, – рассуждает Мила. – 
Он дошел со мной и моей 
собакой до подъезда, так что 
вариантов, что с ним делать, 
у меня уже не было. Взяла с 
собой, привезла в приют. 
Ветврач Елена Марченко 

внимательно осматривает 
вновь прибывшего. Темпера-
тура нормальная, внешних 
признаков болезни нет, ведет 
себя спокойно и адекватно. 
Всем новичкам положена 

вакцинация и чипирование, 
что ветеринар и проводит. Все 
процедуры собака переносит 
стойко, будто понимает, что 
ее фотографируют. А вдруг 
снимок увидит ее будущий 
хозяин?
Тем временем в кабинете 

УЗИ ветврач Анна Лапшина 
проводит обследование кота. 
Он уже давно живет в приюте, 
есть проблемы с мочевым пу-
зырем, необходимо регулярное 
наблюдение. Исследование 
показывает, что состояние ста-
бильное, нужно выполнять 
прежние назначения. 
Раньше за всеми этими 

манипуляциями и обследо-
ваниями сотрудники приюта 
обращались в сторонние вет-
клиники.

– Практически каждому 
поступающему к нам живот-
ному требуется ветеринарная 
помощь – кому-то анализы, 
кому-то лечение, нередко дли-
тельное и дорогостоящее. Всех 
мы стерилизуем, а перед этим 
тоже необходимо обследова-
ние, – рассказывает зампред-
седателя «Ласки» Софья Кули-
кова. – Конечно, партнерские 
клиники нам делали скидки 
или рассрочку, но все равно 
перед ними копились долги. 
Долгое время «Ласка» обра-

щалась в клиники для стери-
лизации животных. Но в 2020 
году здесь на средства прези-
дентского гранта открыли свой 
пункт льготной стерилиза-

ции. Сначала, пока действовал 
грант, оперировали приютских 
животных, а потом стали и хо-
зяйских. С ветуслугами решили 
действовать по той же схеме – 
написали проект «В здоровом 
теле пристройства шанс», вы-
играли президентский грант 
и открыли клинику. 
Работа по диагностике и 

лечению в рамках проекта в 
«Ласке» началась еще с конца 
прошлого года, помощь уже 
получили 450 хвостатых. Од-
новременно ремонтировали 
помещение для клиники и 
закупали оборудование – 
на это, как говорит Софья, 
ушла большая часть гран-
товых средств. Теперь здесь 
помимо современного ап-
парата УЗИ, позволяющего в 
том числе хранить данные 
прошлых обследований для 
изучения динамики состоя-
ния, есть хорошо оснащенная 
лаборатория. 

– У меня в распоряжении 
микроскоп для анализа маз-
ков, автоматический биохи-
мический анализатор крови, 
гематологический анализатор, 
центрифуга для разделения 
фракций крови и мочи, – рас-
сказывает врач лабораторной 
диагностики Глеб Ракитин. – 
Можем проводить любые ис-
следования, причем день в 
день, чтобы помощь живот-
ным была оперативной. 
Также на средства гранта 

специалисты прошли обуче-

ние. Сейчас в клинике «Ласки» 
пять своих врачей. 

– Мы на своей базе можем 
проводить все обследования 
и терапевтические манипу-
ляции, – рассказывает Софья 
Куликова. – Хирургические 
операции оказывают в пун-
кте стерилизации: все, кроме 
травматологии. Это, возможно, 
будет следующим поводом для 
написания гранта. 
В ветклинике «Ласки» по-

мимо приютских животных 
обследуют тех, кого люди на-
шли на улице сами и готовы 
забрать себе, но хотят перед 
этим убедиться, что найде-
ныш здоров. Эта процедура 
бесплатная. 
С осени же, когда завершит-

ся действие гранта, ветклиника 
начнет работу в обычном фор-
мате для всех владельцев со-
бак и кошек. А уже сейчас они 
могут обращаться сюда за вак-
цинацией и чипированием – 
последнее предусматривает 
введение через укол специ-
ального датчика размером с 
рисовое зернышко, на котором 
содержится вся информация о 
животном: место жительства, 
владельцы, возраст, состояние 
здоровья и т.д. Если собака или 
кошка потерялись, нашедший 
может считать информацию 
при помощи специального 
прибора, сейчас он есть почти в 
каждой ветклинике. Записать-
ся на процедуру необходимо 
заранее. 

650 собак и 120 кошек 
содержится в приюте «Ласка». 

СОБЫТИЕ

С местным 
колоритом
Гостей свадебного фести-

валя в «Доме российской кух-
ни» накормили блюдами с 
застолья старообрядческой 
алтайской свадьбы.

Первый Всероссийский свадеб-
ный фестиваль прошел в Москве, 
где Сибирский федеральный 
округ представил традиции сво-
их народов. Длинный стол-ин-
сталляцию «Сибирская свадьба» 
14 мая накрывали Алтайский 
край, Новосибирская область, 
Республика Тыва, Иркутская и 
Томская области.
Полуторачасовое гастрономи-

ческое представление «Свадьба на 
Алтае» организовали бренд-шеф 
корнера «Алтай-Мясо» Андрей 
Мытник и народный самодея-
тельный коллектив Алтайского 
края, фольклорный ансамбль 
«Стрела».

Гости, оказавшиеся в это время 
в «Доме российской кухни», уви-
дели не только свадебные яства, 
но и старообрядческие наряды 
и творческие номера, построен-
ные на материалах, собранных 
в экспедициях по Алтаю. Блюда 
свадебного стола, его убранство 
и даже костюмы бренд-шефа 
тщательно выбирались с уче-
том региональных традиций. 
В меню вошли основные виды 
мяса и рыбы, выращенные на 
алтайских фермах и добытые в 
алтайских реках. Особое внима-
ние бренд-шеф уделил изделиям 
из алтайской муки.
На столе были представлены 

свадебный каравай, кулебяка и 
два вида пряников, изготовлен-
ных специально к застолью в 
алтайской мастерской печатных 
пряников. Один из них – четы-
рехугольный печатный пряник 
«Разгоня», состоящий из малень-
ких пряничков. В старину его 
подавали в конце торжества за-
сидевшимся гостям, как намек на 
то, что пора расходиться. Также 
пряничные мастера сделали 
большой свадебный пряник по 
традиционным рецептам из ал-
тайской муки как альтернативу 
свадебному караваю из дрожже-
вого теста.

Для дегустации гостям Андрей 
Мытник приготовил гуся, запе-
ченного с яблоками и ячневой 
кашей, алтайские наливки на 
ягодах и травах и традиционный 
квас. Специально для свадебного 
стола алтайские производители 
отправили в Москву свои про-
дукты. По словам бренд-шефа, 
квас и настойки, созданные на 
основе алтайского сырья – трав, 
ягод брусники, облепихи и чер-
ноплодной рябины, меда и пан-
тогематогена, как нельзя лучше 
подчеркивают колорит Алтая.
В день Сибирского федераль-

ного округа на главной уличной 
сцене ВДНХ узами брака себя 
связали 12 пар из регионов Си-
бири. В их числе и молодожены 
из Алтайского края: Илья и По-
лина Кузьмины. На церемонии 
бракосочетания молодожены 
были одеты в старообрядческий 
свадебный наряд юга Алтайского 
края, который изготовили специ-
ально для этого мероприятия.

Алиса ТРОСТНИКОВА.
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Фото Михаила ПОЛУБЕДОВА

КСТАТИ

На площадках проекта состоялись 
показательные выступления Алтай-
ского клуба фланкировки, выставка 
предметов военного времени, найден-
ных в поисковых экспедициях, деко-
ративно-прикладные мастер-классы, 
сборка пазл-карт Алтайского края и 
Российской Федерации.

Бал Победы
Познавательную программу с элементами реконструкции провели в Барнауле

Проект Краевого дворца 
молодежи погрузил бар-
наульцев в атмосферу со-
ветских танцплощадок и 
познакомил с отдельными 
фактами военной истории. 
Участники посещали ма-
стер-классы и готовились 
к финальному событию 
проекта с марта. А 9 мая в 
парке «Изумрудный» они 
станцевали фокстрот и 
кадриль под музыку про-
шлых лет.

Эстетика прошлого
«Бал Победы. Семейная 

хроника» – проект, погружа-
ющий в атмосферу праздно-
вания первой годовщины 
Великой Победы. 

– Это не полная рекон-
струкция, – подчеркивает 
Александра Дружинина, коор-
динатор и хореограф проекта, 
руководитель отдела граж-
данского и патриотического 
воспитания Краевого дворца 
молодежи. – Мероприятие, 
скорее, атмосферное, знакомя-
щее с некоторыми аспектами 
того времени: популярной 
в военные и послевоенные 
годы музыкой, модой, танца-
ми, которые наши бабушки и 
дедушки исполняли на танц-
площадках в парках. Пото-
му неслучайно и само место 
проведения события, быв-
ший парк культуры и отдыха 

На танцплощадке в стиле послевоенных лет - в основном молодежь.

Светлана ЕРМОШИНА Меланжевого комбината, 
одно из мест притяжения 
горожан в 1940-е годы.

– Я обучалась у хореогра-
фов, узнала от них танцы 
той эпохи и поделилась ими 
с ребятами, – говорит Алек-
сандра Дружинина. – Это 
историко-бытовой танец, в 
данный момент мы иллю-
стрируем эпоху 1940-1950-х 
годов: танцуем кадриль, поль-
ку, фокстрот. Последний, кста-
ти, определенное время был 
запрещен в советский период. 
Это не концертные номера, а 
в большей степени история 
про обычных людей, наших 
прабабушек и прадедушек, 
которые в 1946 году в парке 
культуры и отдыха могли себе 
позволить под чистым небом, 
в солнечную погоду танцевать 
и радоваться жизни.
Мелодии военных лет пе-

ремежаются с современными 
патриотическими песнями, 
декламацией стихов, ярки-
ми номерами от творческих 
коллективов Барнаула. Под 
знакомые мотивы горожане 
пускаются в пляс: вальсы и 
польки по-прежнему в ходу, 
хоть и не так распростране-
ны. Темп жизни сейчас дру-
гой, полностью воссоздать 
танцевальный вечер в парке 
было бы сложно. Но участни-
ки проекта попытались это 
сделать: два раза в неделю 
они репетировали, разучивая 
танцы послевоенной поры, 

подготавливали костюмы, 
изучали исторические факты.

– Мне нравится тематика 
танцев, особенно старых, это 
все очень романтично, по-
зволяет окунуться в другую 
эпоху, – рассуждает Владислав 
Спиридонов, студент II курса 
Колледжа АлтГУ. – К сожале-
нию, в нашей семье не оста-
лось вещей из того времени, 
только фотографии. Для меня 
это визуализация той самой 
эпохи, когда собиралось много 
пар, они приходили вечером 
танцевать. Таким образом от-
влекались от войны, от других 
повседневных дел. Это был 
культурный отдых. 

– Сложнее всего мне дался 
обычный классический вальс, 
в нем надо четко знать, куда 
ты идешь. А проще всего и 
больше понравилась мне ка-
дриль – веселый заводной 
танец, где можно просто 
расслабиться и получать 
удовольствие, – признает-
ся Александра Тельманова, 
третьекурсница Алтайского 
государственного педагоги-
ческого университета. – Про 
проект «Бал Победы» я узна-
ла в соцсетях университета. 
В школьные годы занималась 
в театре исторического костю-
ма «Этуаль», потом больше че-
тырех лет не танцевала совсем. 
Мне кажется, на репетициях 
больше помогала атмосфера и 
вдохновение ребят. Мы даже 
собирались на неформальные 

репетиции в парке, чтобы по-
лучше узнать друг друга и 
повторить побольше танцев. 

До мурашек
Собственно «бал», то есть 

танцплощадка в стиле 1940-х 
годов, – лишь часть наполне-
ния проекта. Параллельно с 
музыкально-танцевальной 
программой действовал це-
лый ряд площадок: фотозо-
ны, мастер-классы, выставки, 
познавательные стенды об 
истории Великой Отечествен-
ной войны, квест-комната 
виртуальной реальности о 
знаковых событиях.

– На этой площадке нахо-
дится передвижная квест-ком-
ната «28 панфиловцев», посвя-
щенная подвигу этих героев, в 
том числе наших земляков из 
Алтайского края, – объясняет 
Анна Яковлева, специалист 
Краевого дворца молодежи. – 
На стенде наши гости могут 
еще раз прочитать о подвиге 
тех самых панфиловцев, так-
же у нас есть очки виртуаль-
ной реальности, с помощью 
которых можно посмотреть 
несколько историй от первого 
лица, находясь прямо в сю-
жете, в событиях. Здесь есть 
виртуальная реконструкция 
боя 1941 года, взятия Рейх-
стага, а также виртуальный 
тур о первом полете чело-
века в космос. Все бесплат-
но, доступно для разных 
возрастов.

В квест-комнате все смоде-
лировано в 3D-формате, то есть 
можно осматриваться, переме-
щаться по локациям, ощущая 
себя в другом измерении, а 
не в парке. Поэтому многие 
поддерживают своих друзей, 
детей, находящихся в вирту-
альном пространстве, чтобы 
им было спокойнее. Все-таки 
когда смотришь цифровой тур 
в объемном исполнении, бы-
вает действительно страшно.

– Наверное, самая впечатля-
ющая виртуальная программа – 
взятие Рейхстага – это воссоз-
данный бой, и ты чувствуешь 
себя на месте событий, – делит-
ся Анна Яковлева. – В целом от 
этой истории мурашки по коже 
пробегают, а когда ты внутри, 
то думаешь: как хорошо, что на 
самом деле я сейчас здесь, в 
парке, и смотрю на бой толь-
ко через очки виртуальной 
реальности. Хорошо, что есть 
возможность таким образом 
прикоснуться к истории.

УБЕДОВА
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11-летняя Тамила Ро-
манина восемь лет зани-
мается в цирковой студии, 
является пятикратной ре-
кордсменкой России и об-
ладательницей Гран-при 
международных цирковых 
конкурсов. В этом году 
Тамила впервые вышла 
на модельный подиум и 
сразу завоевала две коро-
ны, став победительни-
цей городского конкурса 
«Маленькая Мисс Барна-
ула – 2024» и «Мировой 
моделью – 2024» в своей 
возрастной номинации.

Из любопытства
По словам мамы по-

бедительницы - Виктории 
Романиной, она хотела, 
чтобы дочь попробовала 
себя в роли модели еще в 
пятилетнем возрасте. Тогда 
не сложилось, поскольку 
занятия в цирковой студии 
отнимали все свободное 
время ребенка и требовали 
большой физической на-
грузки.

- В январе этого года 
я увидела объявление о 
проведении кастинга на 
конкурс «Маленькая Мисс 
Барнаула – 2024». Предло-
жила дочери поучаствовать, 
предупредив, что на под-
готовку всего два месяца, –
поделилась Виктория Ан-
дреевна. – Тамила всегда 
за новое и неизведанное. 
Мы заручились поддержкой 
Светланы Мадельхановой, 
руководителя цирковой 
студии «Арлекино», где она 
занимается, записались в 
международное модельное 
агентство Татьяны Жили-
ной. Между тренировками 
дочь училась правильно 
ходить, запоминала новые 
позиции рук, впервые встала 
на каблуки. После победы в 
Барнауле ее пригласили на 
международный конкурс 
красоты «Мировая модель» 
в Москву.  Сомнений, ехать 
или нет, не было: Тамиле 
очень понравился моделинг, 
хотя цирковая гимнастика 
для нее по-прежнему остает-
ся главным смыслом жизни.
Тамила вспоминает, что 

при подготовке к барнауль-

скому конкурсу она волно-
валась намного больше, чем 
в Москве, хотя жюри там 
возглавлял fashion-король  
Сергей Зверев.

- Инициатива участия в 
конкурсах красоты принад-
лежит маме, – отметила Та-
мила. – В моей жизни много 
чего происходит с подачи 
родственников. Например, 
китайским языком стала за-
ниматься потому, что этого 
очень хотел дедушка Женя 
и какое-то время надо мной 
подшучивал по этому пово-
ду. Страха перед моделями, 
которые по подиуму ходят 
давно, у меня не было. Чего-
то не умею, зато в цирковой 
студии научилась держать 
в руках эмоции, хорошо 
владею правильным для 
каждого случая выражением 
лица, физически подготовле-
на. Просчитала свои шансы 
и решила, что для победы 
их может вполне хватить. 
Очень понравился процесс 
подготовки к конкурсам и 
сами состязания: перезна-
комилась и подружилась со 
всеми соперницами. Здесь 
совсем другие эмоции, чем 
на арене цирка, – чувствуешь 
себя правда принцессой.

Успеть за 45 секунд
Конкурс красоты «Миро-

вая модель» проходил на 
одной из самых больших 
концертных площадок Мо-
сквы – в большом премьер-
ном зале «Октябрь». Тамиле 
предстояло несколько вы-
ходов: с флагом Алтайского 
края, презентация себя и 
своего города, творческое 
дефиле в стиле 70-90-х годов 
прошлого века и выход в 
вечернем платье.

- В каждой возрастной 
номинации было по десять 
участниц, – рассказала Та-
мила. – Я практически не 
волновалась, потому что 
была уверена в уникаль-
ности своего творческого 
номера  и  собственном 
обаянии. Самым сложным 
было показать все ,  что 
умею, за 45 секунд – вре-
мя, выделенное на этот 
конкурсный этап. Успела 
пожонглировать кольцами, 
сделать несколько акроба-
тических трюков, в качестве 

Олеся МАТЮХИНА

В 2024 году Тамила 
Романина добавила в 
копилку наград первый 
в составе циркового 
дуэта рекорд России 
по стойке руками на 
плечах партнера. Всего 
у девочки пять разных 
рекордов страны.
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Международный конкурс красоты «Мировая мо-
дель - 2024» принес победу сразу троим жителям 
Алтайского края. Барнаулец Антон Воронин заво-
евал титулы «Гран-при Мировая Модель» и «Бест 
Модельмен Мира», победительницей стала уроженка 
Бийска Ольга Пономарева.

Принцесса
не только цирка
Как юная жительница Барнаула стала лучшей моделью мира

связок между элементами 
использовала модельную 
походку в салатовой юбке 
с горохом. Вместе со мной 
на подиум выходили уже 
аккредитованные модели, 
работающие со звездами 
шоу-бизнеса, но для меня 
главными были собственные 
эмоции и опыт, который я 
здесь получу.
В результате юная жи-

тельница Барнаула заво-
евала титул «Лучшая модель 
мира 2024», став победитель-
ницей в своей возрастной 
категории.

Полученные на конкурсах 
красоты короны Тамила при-
несла на занятия в студию 
«Арлекино» и дала померить 
всем желающим. Еще она по-
казывает девочкам, как ходят 
на подиуме профессиональ-
ные модели, и каждый раз 
говорит, что не собирается 
бросать цирковые занятия.

- Поеду на другие конкур-
сы красоты или нет, будет 
зависеть от занятости в 
«Арлекино», – констатирует 
девочка. – Летом обязатель-
но поучаствую в городских 
мероприятиях модельного 
агентства Татьяны Жили-

ной. А еще мечтаю увидеть 
Китайскую стену, попробо-
вать национальные блюда 
и пообщаться с настоящим 
носителем языка. Я недавно 
хорошо решила контрольную 
работу – на трех листах бума-
ги прочитала иероглифы и 
перевела их. Пусть мне всего 
11 лет, но я и без подсказки 
мамы понимаю: если за что-
то взялся, нужно делать это 
хорошо. В любой сфере.
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Алтайская краевая обще-
ственная организация соци-
альной поддержки «Синер-
джи» в этом году получила 
поддержку от Фонда прези-
дентских грантов на запуск 
проекта «Новый друг». Бла-
годаря ему организованы 
занятия по канистерапии 
для людей с ОВЗ старше
18 лет - подопечных объеди-
нения. Собак приводят про-
фессиональные кинологи. 

Собака для реабилитации
Сегодня у подопечных 

общественной организации 
«Синерджи» необычные гости –
к ним заглянул Кеноби. Он не 
имеет никакого отношения к 
джедаям из киновселенной 
«Звездные войны», это собака 
породы бобтейл – сертифици-
рованный канистерапевт. 

– Для своих он просто Кени, –
с улыбкой говорит кинолог 
Екатерина Казарцева, хозяйка 
пса. – Прекрасный представи-
тель своей породы с мягким 
дружелюбным характером, 
уравновешенной психикой, 
не агрессивный. Обучать и 
дрессировать я его привела в 
ассоциацию для того, чтобы 
участвовать в выставках. Там 
заметили в нем большой по-
тенциал, так как по природе 
своей он очень общительный 
и тянется к людям. Ему четыре 
года, два из них он участвует в 
благотворительных проектах. 
Кени регулярно проходит 

специальную аттестацию для 
работы с людьми. Стоит от-
метить, что такие экзамены 
официально имеет право 
проводить только МРОО «Си-
бирская ассоциация поддержки 
канистерапии» – единственная 
организация во всем Сибир-
ском федеральном округе 
базируется в Барнауле. 

– Аттестацию необходимо 
проходить ежегодно, - объ-
ясняет кинолог, президент 
Сибирской ассоциации под-
держки канистерапевтов На-
дежда Курганова. - Даже если 
собака на протяжении многих 
лет работает с людьми, в какой-
то момент в ее жизни может 
произойти событие, которое по-
влияет на ее психику, поэтому 
тестирование проводится по-
стоянно. Также важно учиты-
вать, что собака должна быть 
в тандеме со своим хозяином, 
очень много зависит от него и 
от их контакта друг с другом. 

Научный подход
В этом году Кени стал одной 

из собак-терапевтов в проекте 
«Новый друг» общественной 
организации «Синерджи», про-
водимого благодаря поддержке 
Фонда президентских грантов. 
На протяжении полугода он 
будет периодически приходить 
к подопечным объединения. 
Участниками стали люди стар-
ше 18 лет с ограниченными 
возможностями здоровья, в 
частности, с аутизмом, олигоф-
ренией и синдромом Дауна. 

– Собаки помогают бороться 

со многими страхами, и это не-
обязательно боязнь животных. 
Сюда можно отнести, напри-
мер, брезгливость. Бывает, что 
человек не способен взять в 
руки что-то мокрое, липкое, 
мохнатое, – для преодоления 
такого порой хватает одного 
занятия с канистерапевтом, – 
сообщает Надежда Курганова.  

– С кинологами ассоциации 
мы дружим много лет, часто 
сотрудничаем. Хорошо знако-
мы с основами канистерапии 
и мы, и наши подопечные, –
говорит психолог, вице-пре-
зидент «Синерджи» Наталья 
Татаринцева. – Главная особен-
ность проекта «Новый друг» в 
том, что мы набрали группу 
ребят, которые раньше никогда 
не работали с собаками. На 
каждом занятии ведем под-
робный дневник с описанием 
реакций участников, фиксиру-
ем их прогресс, настроение и 
многое другое. По окончании 
проекта я буду писать статью 
о влиянии канистерапии на 
людей с ОВЗ.  

Первые результаты
Участники посещают два 

занятия в неделю – групповое 
и индивидуальное. Несмотря 
на то, что проект стартовал со-
всем недавно, уже есть первые 
положительные результаты. 

– Недавно к нам в органи-
зацию впервые обратилась 
семья, у их сына панический 
страх собак. Если на началь-
ных занятиях он буквально 
вжимался в угол, старался 

оказаться как можно дальше 
от пса, то сейчас он уже может 
покормить его с лопатки и 
тянется погладить, – приводит 
пример психолог. 
Участники проекта познако-

мились с Кени только после 
подготовки – сначала они 
рисовали собаку, потом учили 
имя, обсуждали ее вкусовые и 
поведенческие предпочтения. 
Непосредственное появление 
канистерапевта всегда вызыва-
ет широкую палитру эмоций, 
поэтому ребята должны при-
выкнуть к ее образу.
Очередная встреча с Кени 

прошла насыщенно. Сначала 
хозяйка Екатерина показыва-
ла, какие команды знает ее 
четвероногий друг. Потом у 
каждого была возможность 
покормить собаку вкусняшкой, 
для этого кинолог подготовил 
специальную силиконовую та-
релочку, которую нужно было 
складывать и раскладывать, 
что тоже является своего рода 
тренировкой. А далее ребятам 
вручали поводок, чтобы погу-
лять с Кени по комнате. У боб-
тейлов длинная густая шерсть, 
поэтому может случиться так, 
что на нее наступают. Каза-
лось бы, это доставляет псу 
неприятные ощущения и он 
может огрызнуться, но только 
не канистерапевт – он просто 
останавливается и терпеливо 
ждет, когда сможет вновь про-
должить путь.

– Еще мы делаем упор на 
социализацию, – обращает вни-
мание президент «Синерджи» 

Николай Король. - Допустим, 
один участник расчесал со-
баку, покормил и после должен 
передать расческу или таре-
лочку другому. За несколько 
занятий группа стала заметно 
дружнее, хотя раньше они не 
были знакомы между собой.
К слову, такой формат помогает 
побороть скованность. 
Позитивные изменения за-

мечают родители подопечных. 
Никите Бородулину 31 год, у 
него диагностированы аутизм 
и ДЦП, ряд других нарушений. 
Он не говорит, все взаимодей-
ствие происходит на уровне 
эмоций и чувств. 

– На занятия сын ходит с 
удовольствием, – отмечает 
мама Никиты Светлана. – У нас 
дома много лет жил сенбернар, 
а сейчас кавказская овчарка, с 
ними он дружит, а вот чужих 
всегда боялся. Даже если на 
улице нам попадался песик, 
то он отказывался дальше 
идти или стремился изменить 
маршрут. На сегодня этот страх 
практически ушел, Никита 
стал спокойнее и легко идет 
на контакт с животными. 

– А моего сына Женю в 
детстве сильно напугала со-
бака, он даже замолчал на 
продолжительный период 
из-за этого, – вспоминает Инна 
Заславская, мама еще одного 
участника. – А тут я иногда 
заглядываю на занятия и вижу 
с удивлением и радостью, что 
сын мой с улыбкой гладит и 
кормит собак.

Светлана МОЛОКАНОВА

Доктор пёс
Общение с четвероногими терапевтами помогает в реабилитации людей с ОВЗ

Фо
то

 С
ве

тл
ан

ы 
МО

ЛО
КА

НО
ВО

Й Кинолог, президент 
Сибирской ассоциации 
поддержки 
канистерапевтов 
Надежда Курганова: 
«Собакам на самом 
деле все равно, 
здоровый перед 
ним человек или 
с  особенностями. 
В первую очередь, 
они считывают 
энергетику, настроение 
и подстраиваются 
уже под него – если 
ребенок активный, то 
пес будет готов играть, 
а если стеснительный, 
то четвероногий 
спокоен».

Около 1 миллиона рублей направлено на реализацию проекта «Новый друг» по итогам конкурса Фонда президентских грантов.
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Музыкальный символ
К своему юбилею Краевая филармония подготовила цикл программ 

В этом году Государ-
ственная филармония 
Алтайского края отмечает 
80-летие. Именно в мае 
1944 года были подписаны 
документы о создании в 
Барнауле концертной ор-
ганизации, занимающей-
ся популяризацией музы-
кального искусства. Этому 
событию посвящен цикл 
юбилейных программ, в 
рамках которых на фи-
лармонической сцене вы-
ступят не только местные 
коллективы, но и гости из 
Москвы и Новосибирска. 

Несколько шагов вперед
Филармония в Барнауле 

была основана не на пустом 
месте. С 1939 года на Алтае 
действовало концертно-
эстрадное бюро, координиро-
вавшее выступления артистов 
местных эстрадно-цирковых 
бригад, а также редкие га-
строли столичных академи-
ческих исполнителей. Все 
изменилось в годы войны, 
когда Сибирь стала все чаще 
принимать на своих площад-
ках целые созвездия арти-
стов, певцов, музыкантов, 
композиторов, о которых в 
мирное время барнаульцы 
могли только мечтать.

– Можно сказать, что с 
первых дней войны краево-
му концертно-эстрадному 
бюро пришлось выполнять 
филармонические функции, – 
пояснила директор ГФАК 
Елена Надточий. – Именно 
поэтому худруку организации 
Захарию Гутчину удалось убе-
дить московское руководство 
в том, чтобы реорганизовать 
КЭБ в филармонию. Благода-
ря этому решению Барнаул 
за довольно короткое время 
в своем культурном развитии 
продвинулся на несколько 
шагов вперед. Сам Захарий 
Борисович стал первым ру-
ководителем нового учреж-
дения, в дальнейшем с его 
именем было связано немало 
подвижнических проектов в 
сфере культуры.
Вскоре при филармонии 

стали образовываться соб-
ственные коллективы – хор, 
танцевальный ансамбль 
(впоследствии на его основе 
в 1967 году были созданы 
«Огоньки»), вокальные и 
эстрадные ансамбли, струн-
ный квартет, фортепианное 
трио, а в 1955-1956 годах 
был сформирован симфони-
ческий оркестр. Новая волна 
интереса музыкального со-
общества к аграрному краю 
была связана с периодом ос-
воения целинных и залеж-
ных земель, когда на Алтае 
в рамках филармонических 
проектов побывали Эмиль Ги-
лельс, Давид Ойстрах, Борис 
Штоколов, Арам Хачатурян, 

Наталья КАТРЕНКО

а в край направился десант 
выпускников Новосибирской 
консерватории, пополнивших 
в регионе ряды музыкантов 
и педагогов.

Палитра программ
Сложно поверить, что в 

здание на улице Ползунова, 
которое сегодня прочно ас-
социируется с музыкальным 
искусством, филармония пе-
реехала лишь в 1975 году. 
В 1984 году в филармониче-
ском зале был установлен 
самый большой орган в Си-
бири. А в 2007 году после 
реконструкции обросший 
легендами Народный дом, 

видавший и Александра Та-
ирова, и Алису Коонен, и 
Константина Паустовского, 
и Георгия Свиридова, стал 
одним из ярких символов 
культуры региона. 

– Каждый филармони-
ческий сезон становится 
важным событием в жизни 
региона, – считает Елена Лео-
нидовна. – Филармония – это 
площадка, где звучат шедевры 
мировой музыки, открывают-
ся новые имена в исполни-
тельском искусстве. С нашей 
сцены можно услышать не 
только классику, но и джаз, 
рок-музыку, фолк, современ-
ные композиции. Большой 
популярностью пользуются 
циклы «Органная карта Рос-
сии», «Органисты европейских 
соборов», «Steinway-вечера», 
музыкально-литературные 
программы. Собирают полные 
залы и мировые премьеры, в 
числе которых – сюиты Эду-
арда Артемьева «Мастер» и 
«Алтайский сказ», написанные 
специально для Государствен-
ной филармонии Алтайского 
края. 
При филармонии дей-

ствует пять крупных кол-
лективов: симфонический 
оркестр, ансамбль русского 
танца «Огоньки» имени Гарри 
Полевого, инструментальная 
капелла «КамерАнс», муж-
ской вокальный ансамбль, 

ансамбль народной песни 
«Вечёрки». Все они форми-
руют палитру музыкальных 
программ, в рамках которых 
у публики есть возможность 
ознакомиться с хореографи-
ческим искусством, театра-
лизованными постановка-
ми, образцами классической 
музыки, народной песни, 
эстрады.

Юбилейная афиша
Отметить 80-летие Кра-

евая филармония решила 
целой серией концертных 
программ, в рамках которых 
перед публикой выступят 
не только филармонические 
коллективы, но и московские 
артисты. 

– Так, 21 мая состоится 
первая программа из цикла 
«Нам 80 лет», мы планируем 
ее посвятить истории Кра-
евой филармонии, а также 
выступлениям солистов Мо-
сковского академического му-
зыкального театра им. К.С. Ста-
ниславского и В.И. Немиро-
вича-Данченко, – рассказала 
директор филармонии. – 
В этот день перед публикой 
выступят Наталья Петрожиц-
кая (сопрано) и Дмитрий Зуев 
(баритон), коллективы Кра-
евой филармонии – симфо-
нический оркестр, мужской 
вокальный ансамбль, а также 
Барнаульский академический 

хор им. А.Б. Тарнецкого, биг-
бенд Барнаульского духового 
оркестра, солистка оркестра 
«Сибирь» Надежда Гончарук 
(меццо-сопрано), учащийся 
Барнаульской детской музы-
кальной школы № 5 Алексей 
Васильев (скрипка). 
Следующий концерт из 

юбилейного цикла состоится 
28 мая. Украшением програм-
мы станет «королева русских 
пианистов», заслуженная ар-
тистка РФ Екатерина Мечети-
на (Москва), которая выступит 
вместе с симфоническим ор-
кестром Краевой филармонии 
и представит программу, со-
стоящую из сочинений Ще-
дрина, Чайковского, Черна-
кова. В юбилейной афише 
запланирована и программа с 
участием филармонических 
коллективов. А 6 июня, в 
день рождения Пушкина, 
барнаульской публике пред-
ставят программу «Сказки 
Пушкина», в рамках которой 
на сцену выйдет известный 
российский актер театра и 
кино, телеведущий, диктор, 
писатель, заслуженный ар-
тист РФ Сергей Чонишви-
ли (Москва) вместе с Фи-
лармоническим камерным 
оркестром Новосибирска. 
Празднование 80-летия фи-
лармонии продолжится се-
рией программ в следующем 
творческом сезоне. 

Симфонический оркестр существует при Краевой филармонии с 1955-1956 годов.

22 мая 1944 года было 
подписано постановление 
Совета народных комиссаров 
о создании в Барнауле 
специализированной 
концертной организации – 
филармонии. Этот день принято 
считать официальной датой 
основания Государственной 
филармонии Алтайского края.

Фото предоставлено Краевой филармонией
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Приложение
УТВЕРЖДЕНЫ

постановлением администрации города
от 16.05.2024   № 777

СТАВКИ
платы за единицу объема лесных ресурсов и ставки платы за единицу площади 
лесного участка в целях его аренды, ставки платы за единицу объема древесины, 

заготавливаемой на землях, находящихся в муниципальной собственности 
городского округа – города Барнаула Алтайского края, на 2024 год

I. Ставки платы за единицу объема древесины лесных насаждений (основные породы)

Породы лесных 
насаждений

Расстояние 
вывозки, км

Ставка платы, рублей за 1 плотный куб. м
деловая древесина без коры дровяная 

древесина 
(в коре)крупная средняя мелкая

Сосна до 10 361,73 258,86 129,43 9,61
Кедр до 10 435,77 310,29 155,43 12,43
Лиственница до 10 288,82 206,86 102,87 9,61
Ель, пихта до 10 326,69 232,30 116,43 9,61
Береза до 10 180,86 129,43 65,00 10,74
Липа до 10 107,95 78,00 40,13 2,83
Осина, тополь до 10 35,04 26,00 13,56 1,13

Примечания:
1. Породы лесных насаждений (основные породы) определены в соответствии с нормативом 

использования лесов для заготовки древесины, установленным постановлением администра-
ции города от 17.06.2020 № 945 «Об утверждении Лесохозяйственного регламента городских 
лесов городского округа – города Барнаула Алтайского края».

2. При проведении выборочных рубок ставки уменьшаются на 50%.
3. Величина ставки округляется до 0,1 рубля за 1 плотный куб. м древесины.

II. Ставки платы за единицу объема древесины лесных насаждений 
(неосновные породы)

Породы лесных 
насаждений

Расстояние 
вывозки, км

Ставка платы, рублей за 1 плотный куб. м
деловая древесина без коры дровяная 

древесина 
(в коре)крупная средняя мелкая

Ива древовидная до 10 1 131,53 805,98 403,55 271,30

Примечания:
1. Породы лесных насаждений (неосновные породы) определены в соответствии с нор-

мативом использования лесов для заготовки древесины, установленным постановлением 
администрации города от 17.06.2020 № 945 «Об утверждении Лесохозяйственного регламента 
городских лесов городского округа – города Барнаула Алтайского края».

2. При проведении выборочных рубок ставки уменьшаются на 50%.
3. Величина ставки округляется до 0,1 рубля за 1 плотный куб. м древесины.

III. Ставки платы за единицу объема недревесных лесных ресурсов

Виды недревесных 
лесных ресурсов

Единица 
измерения Ставка платы

Пни (пневый осмол) руб./куб. м 14,45
Кора деревьев и кустарников руб./т 1 733,40
Луб руб./т 866,70
Береста руб./т 2 889,00
Пихтовая лапа руб./т 1 733,40
Сосновая лапа руб./т 1 733,40
Еловая лапа руб./т 1 733,40
Хворост, веточный корм руб./куб. м 20,22
Мох, лесная подстилка, камыш, тростник руб./кг 0,14

IV. Ставки платы за единицу объема пищевых лесных ресурсов 
и лекарственных растений

Виды лесных ресурсов Единица 
измерения Ставка платы

Дикорастущие плоды руб./кг 3,19
Дикорастущие ягоды руб./кг 6,35
Дикорастущие грибы руб./кг 6,35
Дикорастущие орехи руб./кг 15,90
Семена руб./кг 2,89
Лекарственные растения руб./кг 4,91

V. Ставки платы за единицу площади лесного участка при осуществлении 
научно-исследовательской деятельности, образовательной деятельности

Муниципальное образование Единица 
измерения

Ставка платы, 
в год

Городской округ – город Барнаул руб./га 2,70

VI. Ставки платы за единицу площади лесного участка при осуществлении 
рекреационной деятельности

Муниципальное образование Единица 
измерения

Ставка платы, 
в год

Городской округ – город Барнаул руб./га 12 798,00

Примечания:
1. При осуществлении рекреационной деятельности на лесном участке, находящемся в 

муниципальной собственности, к ставкам последовательным перемножением применяются 
следующие коэффициенты:

а) коэффициент, учитывающий категории защитных лесов и целевое назначение лесов:
в отношении защитных лесов (кроме зеленых зон, лесопарковых зон) – 1,5;
в отношении зеленых зон, лесопарковых зон – 1,0;
б) коэффициент, учитывающий приближенность лесного участка к ближайшей доступной 

автомобильной дороге общего пользования федерального, регионального, межмуниципаль-
ного или местного значения с твердым покрытием на расстояние:

от 6,1 километра и выше – 1;
от 5,1 до 6 километров включительно – 1,25;
от 4,1 до 5 километров включительно – 1,5;
от 3,1 до 4 километров включительно – 2,0;
от 2,1 до 3 километров включительно – 2,5;
от 1,1 до 2 километров включительно – 3,0;
до 1 километра включительно – 3,5;
в) коэффициент, учитывающий площадь лесного участка:
до 0,1 гектара включительно – 0,5;
свыше 0,1 до 0,3 гектара включительно – 0,8;
свыше 0,3 гектара – 1,0;
г) коэффициент при предоставлении лесного участка для детских оздоровительных ла-

герей – 0,1;
д) коэффициент при предоставлении лесного участка некоммерческим организациям, осу-

ществляющим организацию отдыха, туризма, физкультурно-оздоровительную и спортивную 
деятельность, – 0,1.

2. Коэффициенты применяются к ставкам платы по договорам аренды лесных участков, 
соответствующих следующим условиям:

площадь лесного участка составляет 300 гектаров и более;
лесной участок сформирован на территории лесничеств, расположенных в границах тер-

риторий городского округа – города Барнаула Алтайского края;
ежегодный объем инвестиций в целях развития лесного комплекса на лесном участке – не 

менее 10-кратного размера арендной платы, рассчитанной с учетом применения указанных 
коэффициентов.

VII. Ставки платы за единицу площади лесного участка при использовании лесов 
для выполнения работ по геологическому изучению недр

Группы основных и неосновных древесных 
пород лесных насаждений

Единица 
измерения

Ставка платы, 
в год

Хвойные руб./га 8 447,44
Мягколиственные руб./га 8 100,76

Примечания:
1. К ставкам в отношении защитных лесов, выполняющих функции защиты природных и 

иных объектов, применяются следующие поправочные коэффициенты:
а) в отношении лесов, расположенных в 1-м и 2-м поясах зон санитарной охраны источ-

ников питьевого и хозяйственно-бытового водоснабжения, – 6,0;
б) в отношении защитных полос лесов, расположенных вдоль железнодорожных путей 

общего пользования, автомобильных дорог общего пользования, – 4,5;
в) в отношении зеленых зон городов численностью от 250 тыс. до 1 млн человек – 5,0;
г) в отношении лесопарковых зон, городских лесов городов численностью от 250 тыс. до 

1 млн человек – 8,0.
2. Если для одного и того же лесного участка может быть установлено несколько попра-

вочных коэффициентов, то в расчетах используется наибольший из них. Для лесных участков 
с крутизной склона свыше 20 градусов коэффициент удваивается.

3. При использовании лесных участков, находящихся в муниципальной собственности, занятых 
постоянными лесосеменными участками, лесосеменными и маточными плантациями и лесными 
культурами (лесными насаждениями, созданными посевом или посадкой), применяется наиболь-
ший размер ставки платы, установленной для городского округа – города Барнаула Алтайского края.

4. При использовании лесных участков, находящихся в муниципальной собственности, 
занятых дорогами, болотами, каменистыми россыпями, применяется наименьший размер 
ставки платы, установленной для муниципального образования, с коэффициентом 0,5.

VIII. Ставки платы за единицу площади лесного участка при строительстве 
и эксплуатации водохранилищ и иных искусственных водных объектов, 
а также гидротехнических сооружений и специализированных портов

Группы основных и неосновных древесных 
пород лесных насаждений

Единица 
измерения

Ставка платы, 
в год

Хвойные руб./га 8 447,44
Мягколиственные руб./га 8 100,76

Примечания:
1. К ставкам в отношении защитных лесов, выполняющих функции защиты природных и 

иных объектов, применяются следующие поправочные коэффициенты:
а) в отношении лесов, расположенных в 1-м и 2-м поясах зон санитарной охраны источ-

ников питьевого и хозяйственно-бытового водоснабжения, – 6,0;
б) в отношении защитных полос лесов, расположенных вдоль железнодорожных путей 

общего пользования, автомобильных дорог общего пользования, – 4,5;
в) в отношении зеленых зон городов численностью от 250 тыс. до 1 млн человек – 5,0;
г) в отношении лесопарковых зон, городских лесов городов численностью от 250 тыс. до 

1 млн человек – 8,0.
2. Если для одного и того же лесного участка может быть установлено несколько попра-

вочных коэффициентов, то в расчетах используется наибольший из них. Для лесных участков 
с крутизной склона свыше 20 градусов коэффициент удваивается.

3. При использовании лесных участков, находящихся в муниципальной собственности, занятых 
постоянными лесосеменными участками, лесосеменными и маточными плантациями и лесными 
культурами (лесными насаждениями, созданными посевом или посадкой), применяется наиболь-
ший размер ставки платы, установленной для городского округа – города Барнаула Алтайского края.

4. При использовании лесных участков, находящихся в муниципальной собственности, 
занятых дорогами, болотами, каменистыми россыпями, применяется наименьший размер 
ставки платы, установленной для муниципального образования, с коэффициентом 0,5.

IX. Ставки платы за единицу площади лесного участка при строительстве, 
реконструкции и эксплуатации линейных объектов

Группы основных и неосновных древесных 
пород лесных насаждений

Единица 
измерения

Ставка платы, 
в год

Хвойные руб./га 8 447,44
Мягколиственные руб./га 8 100,76

Примечания:
1. К ставкам в отношении защитных лесов, выполняющих функции защиты природных и 

иных объектов, применяются следующие поправочные коэффициенты:
а) в отношении лесов, расположенных в 1-м и 2-м поясах зон санитарной охраны источ-

ников питьевого и хозяйственно-бытового водоснабжения, – 6,0;
б) в отношении защитных полос лесов, расположенных вдоль железнодорожных путей 

общего пользования, автомобильных дорог общего пользования, – 4,5;
в) в отношении зеленых зон городов численностью от 250 тыс. до 1 млн человек – 5,0;
г) в отношении лесопарковых зон, городских лесов городов численностью от 250 тыс. до 

1 млн человек – 8,0.
2. Если для одного и того же лесного участка может быть установлено несколько попра-

вочных коэффициентов, то в расчетах используется наибольший из них. Для лесных участков 
с крутизной склона свыше 20 градусов коэффициент удваивается.

3. При использовании лесных участков, находящихся в муниципальной собственности, занятых 
постоянными лесосеменными участками, лесосеменными и маточными плантациями и лесными 
культурами (лесными насаждениями, созданными посевом или посадкой), применяется наиболь-
ший размер ставки платы, установленной для городского округа – города Барнаула Алтайского края.

4. При использовании лесных участков, находящихся в муниципальной собственности, 
занятых дорогами, болотами, каменистыми россыпями, применяется наименьший размер 
ставки платы, установленной для муниципального образования, с коэффициентом 0,5.

X. Ставки платы за единицу площади лесного участка для осуществления 
религиозной деятельности

Согласно части 3 статьи 47 Лесного кодекса Российской Федерации лесные участки, нахо-
дящиеся в муниципальной собственности, предоставляются религиозным организациям для 
осуществления религиозной деятельности в безвозмездное пользование.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 16.05.2024   № 777

Об установлении ставок платы за единицу объема лесных ресурсов и ставок платы за 
единицу площади лесного участка в целях его аренды, ставок платы за единицу объема 
древесины, заготавливаемой на землях, находящихся в муниципальной собственности 
городского округа – города Барнаула Алтайского края, на 2024 год

В соответствии со статьей 84 Лесного кодекса Российской Федерации, решением Коорди-
национного совета по ценообразованию города Барнаула № 235/2 (протокол от 22.02.2024 
№ 235) администрация города Барнаула постановляет:

1. Установить ставки платы за единицу объема лесных ресурсов и ставки платы за 
единицу площади лесного участка в целях его аренды, ставки платы за единицу объема 
древесины, заготавливаемой на землях, находящихся в муниципальной собственности 
городского округа – города Барнаула Алтайского края, на 2024 год (приложение).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить  на заместителя главы адми-
нистрации города по дорожному хозяйству и транспорту.

Глава города В.Г. ФРАНК.



Суббота, 18 мая 2024 г. № 69 (5938)

12 ОФИЦИАЛЬНО СБ

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 16.05.2024   № 778

О подготовке проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастровых кварталов 22:63:040434, 22:63:040435, 22:63:040440, 
ограниченных переулком Ядринцева, улицей Молодежной, проспектом Красноармейским 
и улицей Папанинцев в г. Барнауле (микрорайон Б), в отношении земельных участков 
по адресам: город Барнаул, улица Папанинцев, 166, 166а, переулок Ядринцева, 120, 120б, 
улица Папанинцев, 168а/переулок Ядринцева, 118

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Бар-
наульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользова-
ния и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – правила 
землепользования и застройки), рассмотрев заявление Видеркера Д.В., Ковальчук Н.В. от 
03.04.2024 № 949, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастровых кварталов 22:63:040434, 22:63:040435, 22:63:040440, 
ограниченных переулком Ядринцева, улицей Молодежной, проспектом Красноармейским 
и улицей Папанинцев в г. Барнауле (микрорайон Б), утвержденный постановлением адми-
нистрации города от 25.01.2012 № 268 (в редакции постановления от 24.10.2023 № 1556), 
в отношении земельных участков по адресам: город Барнаул, улица Папанинцев, 166, 
166а, переулок Ядринцева, 120, 120б, улица Папанинцев, 168а/переулок Ядринцева, 118 
(далее – проект межевания).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лицпредложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта межевания;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта межевания на 
соответствие требованиям документов территориального планирования, правил землеполь-
зования и застройки (за исключением подготовки документации по планировке территории, 
предусматривающей размещение линейных объектов), лесохозяйственного регламента, 
положения об особо охраняемой природной территории в соответствии с программами 
комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры, программами комплексного 
развития транспортной инфраструктуры, программами комплексного развития социаль-
ной инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, комплексными 
схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности 
организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона 
«Об организации дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических 
регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, 
границ территорий объектов культурного наследия, включенных в единый государствен-
ный реестр объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов 
Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, 
границ зон с особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено 
частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о приеме предложений по кандидатурам членов

участковой избирательной комиссии с правом решающего голоса № 94 
(в резерв составов участковых комиссий)

Руководствуясь пунктами 4 и 5.1 статьи 27 Федерального закона «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации» Пер-
вая Индустриальная районная территориальная избирательная комиссия объявляет прием 
предложений по кандидатурам для назначения членов участковой избирательной комиссии 
с правом решающего голоса (в резерв составов участковых комиссий) избирательного участка. 
участка референдума № 94.

Выдвижение кандидатур в состав участковой избирательной комиссии (в резерв составов 
участковых комиссий) производится в соответствии с требованиями и ограничениями, пред-
усмотренными статьей 29 Федерального закона «Об основных гарантиях избирательных прав 
и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации».

Формирование участковой избирательной комиссии осуществляется на основе предложений:
- политических партий, выдвинувших списки кандидатов, допущенные к распределению 

депутатских мандатов в Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации, 
Алтайском краевом Законодательном Собрании, предложений других политических партий 
и иных общественных объединений; 

- представительного органа муниципального образования;
- собраний избирателей по месту жительства, работы, службы, учебы.
Прием документов осуществляется в течение 30 дней после дня официального опубли-

кования настоящего сообщения по адресу: ул. 50 лет СССР, 12, каб. 23, телефон для справок 
47-20-03. Режим работы территориальной избирательной комиссии: с 09.00 до 16.00 (рабочие 
дни) обед с 12.00 до 13.00.

При внесении предложений по кандидатурам для назначения членов участковой изби-
рательной комиссии с правом решающего голоса (в резерв составов участковых комиссий) 
необходимо представить решение о выдвижении кандидатуры в состав участковой избира-
тельной комиссии (резерв составов участковых комиссий), письменное согласие гражданина 
Российской Федерации на его назначение членом участковой избирательной комиссии с правом 
решающего голоса, зачисление в резерв составов участковых комиссий, копию паспорта или 
документа, заменяющего паспорт гражданина Российской Федерации, содержащего сведения 
о гражданстве и месте жительства лица, копию документа, подтверждающего сведения об 
основном месте работы или службы, о занимаемой должности (роде занятий), копию доку-
мента, подтверждающего сведения об образовании и (или) квалификации, две фотографии 
лица, предлагаемого в состав избирательной комиссии, размером 3 x 4 см (без уголка). 

Политические партии, иные общественные объединения представляют также документы, 
подтверждающие полномочия органа, выдвинувшего кандидатуру в состав комиссии, на 
принятие данного решения.

Количественный состав участковой избирательной комиссии:

Номер участковой 
избирательной 
комиссии

Адрес участковой 
избирательной комиссии / 
помещения для голосования

Количество членов участковой 
избирательной комиссии 
с правом решающего голоса

94
МБОУ «Средняя 

общеобразовательная школа № 133», 
ул. 280-летия Барнаула, 8

13

Заседание территориальной избирательной комиссии по формированию участковых 
избирательных комиссий планируется 19 июля 2024 года в 08 часов 00 минут по адресу: 
г. Барнаул, ул. 50 лет СССР, 12.

14 мая 2024 года
Первая Индустриальная районная территориальная 
избирательная комиссия города Барнаула.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о приеме предложений по кандидатурам членов 

участковых избирательных комиссий с правом решающего голоса 
(в резерв составов участковых комиссий)

Руководствуясь пунктами 4 и 5.1 статьи 27 Федерального закона «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации» Вто-
рая Индустриальная районная территориальная избирательная комиссия города Барнаула 
объявляет прием предложений по кандидатурам для назначения членов участковых изби-
рательных комиссий с правом решающего голоса (в резерв составов участковых комиссий) 
избирательных участков №№ 117, 132, 150.

Выдвижение кандидатур в составы участковых избирательных комиссий (в резерв соста-
вов участковых комиссий) производится в соответствии с требованиями и ограничениями, 
предусмотренными статьей 29 Федерального закона «Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации».

Формирование участковых избирательных комиссий осуществляется на основе предложений:
- политических партий, выдвинувших списки кандидатов, допущенные к распределению 

депутатских мандатов в Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации, 
Алтайском краевом Законодательном Собрании, предложений других политических партий 
и иных общественных объединений; 

- представительного органа муниципального образования;
- собраний избирателей по месту жительства, работы, службы, учебы.
Прием документов осуществляется в течение 30 дней после дня официального опублико-

вания настоящего сообщения по адресу: город Барнаул, улица 50 лет СССР, дом 12, кабинет 8, 
телефоны для справок: (3852) 47-51-80 (8-962-808-3622). Режим работы территориальной 
избирательной комиссии: с 09.00 до 16.00 (рабочие дни).

При внесении предложений по кандидатурам для назначения членов участковых изби-
рательных комиссий с правом решающего голоса (в резерв составов участковых комиссий) 
необходимо представить решение о выдвижении кандидатуры в состав участковой избира-
тельной комиссии (резерв составов участковых комиссий), письменное согласие гражданина 
Российской Федерации на его назначение членом участковой избирательной комиссии с правом 
решающего голоса, зачисление в резерв составов участковых комиссий, копию паспорта или 
документа, заменяющего паспорт гражданина Российской Федерации, содержащего сведения 
о гражданстве и месте жительства лица, копию документа, подтверждающего сведения об 
основном месте работы или службы, о занимаемой должности (роде занятий), копию доку-
мента, подтверждающего сведения об образовании и (или) квалификации, две фотографии 
лица, предлагаемого в состав избирательной комиссии, размером 3 x 4 см (без уголка). 

Политические партии, иные общественные объединения представляют также документы, 
подтверждающие полномочия органа, выдвинувшего кандидатуру в состав комиссии, на 
принятие данного решения.

Количественный состав участковых избирательных комиссий:

Номер участковой 
избирательной 
комиссии

Адрес участковой 
избирательной комиссии / 
помещения для голосования

Количество членов участковой 
избирательной комиссии 
с правом решающего голоса

117
МБОУ «Средняя 

общеобразовательная школа № 137», 
улица Шумакова, 78

13

132
МБОУ «Средняя 

общеобразовательная школа № 135», 
улица Сиреневая, 16

13

150
МБОУ «Средняя 

общеобразовательная школа № 98», 
с. Власиха, ул. Ракитная, 2

13

Заседание территориальной избирательной комиссии по формированию участковых из-
бирательных комиссий планируется 20 июля 2024 года в 17 часов 00 минут по адресу: город 
Барнаул, улица 50 лет СССР, дом 12, кабинет 1.

14 мая 2024 г.
Вторая Индустриальная районная территориальная 
избирательная комиссия города Барнаула.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 17.05.2024   № 781

О подготовке проекта межевания части территории в границах кадастрового квартала 
22:63:030321, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Звезд-
ная, 6а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Барна-
ульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользования 
и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), рас-
смотрев письмо общества с ограниченной ответственностью «Алтайресурс» от 19.04.2024 
№ 1156, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания части территории в границах кадастрового квартала 
22:63:030321, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Звездная, 6а 
(далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет  по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений  в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г.Барнаула»  и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.
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Прием граждан
Во вторник

21 мая с 14.00 до 16.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 9, проведет прием 
граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района по 
социальным вопросам Галина Михайловна Бровко. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

Основные показатели исполнения бюджета города 
на 01.05.2024

№ 
раздела Наименование Единицы 

измерения
Факт 

на 01.05.2023
План

на 2024 год
Факт 

на 01.05.2024
%  исполнения 
плана 2024 года

%  исполнения 
по факту 2024 г. 

к 2023 г.
ДОХОДЫ, в том числе: тыс. руб. 6 821 240,6 27 811 830,9 7 190 274,3 25,8 105,4
Налоговые и неналоговые доходы, в том числе: тыс. руб. 3 007 726,2 12 495 984,4 3 486 566,4 27,9 115,9
Налоговые доходы тыс. руб. 2 593 589,2 10 669 910,0 2 330 448,8 21,8 89,8
Неналоговые доходы тыс. руб. 414 137,0 1 826 074,4 1 156 117,6 63,3 279,2
Безвозмездные поступления тыс. руб. 3 813 514,4 15 315 846,5 3 703 707,9 24,2 97,1
РАСХОДЫ, в том числе: тыс. руб. 7 024 871,5 29 012 390,0 7 396 919,6 25,5 105,3

01 Общегосударственные вопросы тыс. руб. 606 398,1 2 521 003,1 754 547,3 29,9 124,4

03 Национальная безопасность и правоохранительная 
деятельность тыс. руб. 44 877,3 212 601,6 49 265,0 23,2 109,8

04 Национальная экономика тыс. руб. 767 783,8 4 798 392,0 700 760,9 14,6 91,3
05 Жилищно-коммунальное хозяйство тыс. руб. 769 262,2 4 317 977,0 771 927,6 17,9 100,3
06 Охрана окружающей среды тыс. руб. 374,9 15 371,2 314,3 2,0 83,8
07 Образование тыс. руб. 4 121 773,0 15 184 862,3 4 442 983,5 29,3 107,8
08 Культура, кинематография тыс. руб. 116 068,5 524 046,6 118 758,4 22,7 102,3
10 Социальная политика тыс. руб. 424 358,4 761 913,9 382 888,1 50,3 90,2
11 Физическая культура и спорт тыс. руб. 160 209,4 594 853,3 157 724,8 26,5 98,4
12 Средства массовой информации тыс. руб. 13 765,9 74 728,7 17 749,7 23,8 128,9
13 Обслуживание государственного (муниципального) долга тыс. руб. 0,0 6 640,3 0,0 - -

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления в собствен-
ность без проведения торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них 
жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, квартал 953А, 453а, площадью 293 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 340, площадью 523 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Пугачева, 32, площадью 807 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Рубцовская, 193, площадью 370 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Пугачева, 70, площадью 1409 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953а, 228, площадью 959 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953а, 161, площадью 635 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Красноярская, 2д, площадью 1379 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 310, площадью 907 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 426, площадью 439 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 245, площадью 458 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 555а, площадью 663 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 241, площадью 531 кв. м;
- г. Барнаул, пер. Непроходной, 26, площадью 408 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Севастопольская, 9, площадью 258 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Понтонный Мост, 7а, площадью 513 кв. м.

Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

СООБЩЕНИЕ
УТЕРЯННЫЙ аттестат о среднем образовании, выданный школой № 1 г. Барнаула 
в 1993 г. на имя Евдокимовой Светланы Юрьевны, считать недействительным.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

16.05.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка, располо-
женного по адресу: город Барнаул, тракт Южный, 11/846, «для индивидуального жилищного 
строительства (код – 2.1)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях - 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 16.05.2024 г. № 62. 
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения на 

условно разрешенный вид использования земельного участка, расположенного по адресу: город 
Барнаул, тракт Южный, 11/846,  «для индивидуального жилищного строительства (код – 2.1)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, тракт Южный, 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
11/846, «для индивидуального жилищного строительства (код – 2.1)», в комиссию по земле-
пользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений по 
указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Заместитель председателя комитета по строительству,
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

16.05.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного строительства, 
реконструкции объектов капитального строительства на земельном участке по адресу: город 
Барнаул, улица Ткацкая, 82, в части «длины 42,3 метра, ширины 12 метров».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях - 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 16.05.2024 г. № 63. 
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Поступившие предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных 

обсуждений, указаны в приложении к настоящему заключению.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения на 

отклонение от предельных параметров разрешенного строительства, реконструкции объектов 
капитального строительства на земельном участке по адресу: город Барнаул, улица Ткацкая, 
82, в части «длины 42,3 метра, ширины 12 метров»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на отклонение от предельных 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
параметров разрешенного строительства, реконструкции объектов капитального строительства 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
на земельном участке по адресу: город Барнаул, улица Ткацкая, 82, в части «длины 42,3 метра, 
ширины 12 метров», в комиссию по землепользованию и застройке, в связи с отсутствием 
письменных замечаний и предложений от юридических лиц и граждан.

Заместитель председателя комитета по строительству,
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

16.05.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предо-
ставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с 
местоположением: город Барнаул, село Лебяжье, улица Центральная, 68а, согласно схеме, 
«религиозное использование (код – 3.7)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях - 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 16.05.2024 г. № 64. 
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения 

на условно разрешенный вид использования земельного участка с местоположением: город 
Барнаул, село Лебяжье, улица Центральная, 68а, согласно схеме, «религиозное использование 
(код – 3.7)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельного участка с местоположением: город Барнаул, село Лебяжье, улица 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
Центральная, 68а, согласно схеме, «религиозное использование (код – 3.7)», в комиссию по 
землепользованию и застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений  
по указанному вопросу от физических и юридических лиц.

Заместитель председателя комитета по строительству,
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.
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Международный стандарт
Известные гимнастические барнаульские соревнования изменили свой формат

В зале СЦ «Эланс» прошли 
традиционные соревнования 
«Динамо» – детям России». 
Но в этом году за привычной 
вывеской скрывались ново-
введения – одновременно 
на ковре прошли сразу три 
соревнования. Участие в це-
ремонии открытия приняли 
заместитель председателя 
правительства Алтайского 
края Валерий Усачёв, на-
чальник УФСБ по Алтайско-
му краю Роман Плотников, 
министр спорта Алтайского 
края Иван Нифонтов, пред-
седатель комитета по физи-
ческой культуре и спорту 
Пётр Кобзаренко, руково-
дители силовых служб и 
ведомств. 

Следующий уровень
Краевые соревнования 

«Динамо» – детям России» 
состоялись уже в 22-й раз. По 
сути, они уже давно вышли за 
рамки одного региона, соби-
рая гимнасток со всей страны. 
В прошлом году турнир стал 
уже международным, а в этом 
добавилась еще одна грань. 

– Международный турнир 
в рамках «Динамо» – детям 
России» мы проводим второй 
год, а в этом организовали еще 
и фестиваль «Юный динамо-
вец» в Сибирском федераль-
ном округе, – рассказывает 
президент СЦ «Эланс», органи-
затор соревнований Марина 
Андриенко. – В нем участвуют 
девочки, представляющие 
динамовское спортобще-
ство, возраст не ограничен – 
есть и совсем маленькие, и 
уже взрослые спортсменки. 
Все три турнира вошли в еди-
ный российский спортивный 
календарь, то есть получили 
официальный статус.
Как поясняет Марина 

Андриенко, международ-
ный турнир организовали 
специально для местных 
спортсменок . Не у всех 
есть возможность выехать 
куда-то, особенно сейчас – 
здесь у них дома выступают 
лидеры своих сборных, на 
которых можно не только 
посмотреть, но и посоперни-
чать. В общей сложности за 
пять соревновательных дней 
на ковер вышло более тысячи 
гимнасток из России, Белорус-
сии, Казахстана, Кыргызстана, 
Армении, Азербайджана. При 
этом международный охват 
был куда большим – трансля-
цию смотрели и в Европе, и в 
США, а китайские гимнастки 
отправили в Барнаул пламен-
ный видеопривет. 

Как дома
Барнаульская художе-

ственная гимнастика наби-
рает обороты. На российских 
соревнованиях побеждает 
Алина Перфильева, одной 

Спортивный фестиваль открылся красочным гала-концертом.

из главных претендентов на 
золото Олимпиады является 
воспитанница нашей школы, 
член сборной Германии Дарья 
Варфоломеева, уже была там 
выступающая за Белоруссию 
Арина Цицилина. А сейчас 
в соседней братской стране 
подрастает новая звезда – 
Дарья Грохотова. Когда-то она 
занималась гимнастикой в 
Барнауле, но уже шесть лет 
живет в Белоруссии, поехав по 
уже проложенной тропе ее зем-
лячками Ариной Цицилиной и 
Анастасией Салос. В Барнауле 
она стала лучшей в многоборье 
в категории «сеньоры», кстати, 
в ней вообще весь пьедестал 
заняли представительницы 
Белоруссии. 

– Я участвовала в этом тур-
нире еще когда тренировалась 
в Барнауле. А сейчас здесь же 
выхожу уже в международных 
соревнованиях, – рассказывает 
Дарья, чемпионка Белоруссии 
среди юниоров, победительни-
ца международных турниров. – 
Конечно, мне очень радостно 
возвращаться сюда, но это и 
большая ответственность. По-
нимаю, что и своих нынешних 
тренеров не должна подвести, 
и мои первые наставники на 
меня смотрят. Конкуренция 
здесь серьезная, условия ши-
карные, судят очень хорошо. 
Белорусских гимнасток уже 

допустили к международным 
стартам, пусть и под нейтраль-

ным флагом. И сейчас Дарья 
готовится к соревнованиям 
в Дубае. 
Российские спортсменки 

пока вне международной аре-
ны. Тренеры из других стран 
признаются, что без законо-
дательниц мод на ковре не-
интересно. 

– Вот был отбор на Олим-
пиаду, наши спортсменки за-
воевали лицензии, – говорит 
тренер из Казахстана Мария 
Небывайлова. – Если бы уча-
ствовали российские гимнаст-
ки, расклад сил был бы другим. 
Мария Яковлевна в Барнау-

ле на соревнованиях – не пер-
вый раз. В этом году привезла 
девять своих воспитанниц. 
Задача у всех – быть в медалях. 

– У всех зарубежных команд 
база одна – советская. Но сей-
час, конечно, школы сильно 
отличаются, – считает она. 

В чем изюминка?
Интересно, что на сорев-

нованиях действовали две 
системы оценок – российская 
и международная, по пра-
вилам FIG (Международная 
федерация гимнастики). По 
первым оценивали краевой 
турнир и фестиваль, по FIG – 
международный старт. 

– Нельзя сказать, что какие-
то правила сложнее, в каж-
дых своя изюминка, – говорит 
Анна Усцова, тренер академии 
Алины Кабаевой «Небесная 
грация». – По российским кри-
териям необходимо много 
элементов, программа ими 
насыщена. По зарубежным их 
количество меньше, но другие 
критерии оценки, необходи-
мо больше так называемых 
рисков, акцент на артистизм. 
Представители «Небесной 

грации» приехали в Барнаул 

впервые. Сама Алина Кабае-
ва на турнире не была, зато 
академия была представле-
на несколькими тренерами 
и большой группой воспи-
танниц. Кстати, у «Небесной 
грации» есть свой, третий 
вариант соревновательных 
правил, по ним тоже прово-
дятся турниры, ближайший – 
20-26 мая в Минске. И именно 
для подготовки к ним «гра-
ции» приехали в Барнаул. 

– Здесь очень сильные 
участницы, хорошая омская 
школа, белоруски высокого 
уровня. Я довольна, как наши 
девчонки выступили, – отме-
чает Анна Усцова. 
Интересно, что и в Омске, 

и в Белоруссии, как мы уже 
сказали, есть барнаульские 
спортсменки. А в «Небесной 
грации»?

– У вас сильные гимнастки, 
вот недавно Людмила Шиба-
ева (воспитанница СШ № 6 и 
СЦ «Эланс». – Прим. авт.) на 
соревнованиях составляла 
серьезную конкуренцию на-
шим девочкам. Пока ваших 
спортсменок у нас в академии 
нет, но тренеры и девочки 
приезжают к нам на сборы. 
Возможно, кто-то попадет 
на просмотр, а потом и в 
команду, – говорит тренер 
академии.

После открытия прошел гала-концерт, главной темой 
которого стала тема патриотизма и праздник Великой 
Победы. Перед зрителями выступили солистка 
Алтайского государственного музыкального театра 
Александра Карпова и солист музыкальных театров 
России Арсен Митичашвили, показательные номера 
представили гимнастки и спортсмены Федерации ушу 
Алтайского края.
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21 мая в Алтайской краевой 
библиотеке им. В.Я. Шишкова 
(ул. Молодёжная, 5)
в рамках литературного клуба 
«Беловодье» состоится сольный 
юмористический концерт 
Николая Забруцких «Привет из 
страны нашей юности: монологи, 
фельетоны, пародии».
Начало в 18.00.

Театр одного актера
Разговорный жанр, обретая новые формы, набирает популярность

Николай Забруцких – 
артист разговорного жанра 
со стажем. Его конферанс 
становился украшением кон-
цертов, проходящих в самых 
разных уголках страны, а 
его авторские программы-
импровизации некогда со-
бирали полные залы. Как 
считает Николай Алексее-
вич, сегодня разговорный 
жанр снова возвращается на 
сцену в виде стендапа, ко-
торый от артиста требует не 
меньшего мастерства и той 
же степени находчивости. 

Без четвертой стены 
Заслуженный артист 

России Николай Забруцких –
наш земляк, выпускник му-
зыкального училища. Еще в 
детстве, активно выступая 
в составе агитбригад, он по-
нял, что любит общаться с 
публикой напрямую, без так 
называемой четвертой стены. 

– Вернувшись из армии, 
где я служил в эстрадном 
ансамбле , мне удалось 
устроиться в Приморскую 
филармонию, – вспоминает 
Николай Алексеевич. – Там 
мне впервые доверили не 
только вести программу 
концерта, но и отработать 
свой сольный номер. Так 
постепенно я начал нара-
батывать свое разговорное 
мастерство. А когда вышло в 
свет постановление не выпу-
скать на профессиональную 
сцену артистов без высшего 
образования, то я поступил 
в Ленинградский институт 
культуры имени Н.К. Круп-
ской по специальности 
«Театральная режиссура». 
С такими корочками я мог 
работать режиссером в на-
родном театре, ТЮЗе или 
музкомедии, но эстрада 
меня не отпускала. Ведь 
театр исключает пря-
мое взаимодействие 
с публикой, живое 
общение с залом. 
Мне же всегда хо-
телось видеть лица 
людей. 

Бок о бок
Николаю Забруцких до-

велось поработать в При-
морской, Алтайской, Коми 
Республиканской, Архан-
гельской, Волгоградской, 
Свердловской филармониях. 
Везде его считали мастером 
монолога и импровизации. 
К примеру, в Республике 
Коми он тесно сотрудничал 
с легендарным националь-
ным коллективом «Асъя 
кыа» («Утренняя заря»). 
Также подготовил програм-
му, посвященную истории 
региона, на языке коми.
А в Архангельской филар-
монии Николай Алексеевич 
познакомился с Игорем 
Тальковым, который вы-
ступал с филармоническими 
коллективами в качестве 
бас-гитариста. 

– Игорь был великолеп-
ным гитаристом, – делится 

Николай Забруцких. – Знаю, 
что когда в нашу страну с 
гастролями приезжал зна-
менитый испанский певец 
Мичел, то он соглашался 
выступать исключитель-
но с Тальковым. Хотя тот 
какое-то время сторонился 
публичности, мало с кем 
сходился. Я же сразу нашел с 
ним общий язык. Вероятно, 
поэтому при распределении 
артистов в архангельскую 
гостиницу он предложил 
мне поселиться вместе с ним 
в одном номере. В итоге бок 
о бок мы прожили шесть лет. 
Как вспоминает Николай 

Забруцких, Тальков был му-
зыкантом от Бога. Несмотря 
на то, что в музыкальном 
училище родной Тулы он 
так и не доучился, партии 
для филармонического кол-
лектива «Вечное движение» 
Игорь Тальков расписывал 
прямо на коленке. Другие 
аранжировщики обычно 
делают это за инструментом. 

С публикой заодно
О смерти Талькова Нико-

лаю Алексеевичу сообщил 
тот же человек, который 
более десяти лет назад изве-
стил его о смерти Владимира 
Высоцкого. Речь идет о Юрии 
Погорельском – известном 
драматурге и писателе, ав-
торе текстов, с которыми 
выступал со сцены артист.

– С Высоцким я познако-
мился в 1960-х годах, – гово-
рит Николай Алексеевич. –
Тогда я работал в Примор-
ской филармонии и от друга 
узнал, что легендарный бард 
приезжает в Находку. Я ри-
нулся туда, познакомился с 
Владимиром Семёновичем 
и пригласил к себе во Вла-
дивосток. В итоге он два дня 
прожил в моей квартире. За 
это время я слышал в его 
исполнении такое, что по-
том уже не слышал никогда. 
Кстати, ту нашу встречу я 
постарался записать на ка-
тушечный магнитофон – не 
только песни Высоцкого, но 
и рассказанные им истории, 
анекдоты. Эта бобина и се-
годня для меня очень дорога. 
Как считает Николай За-

бруцких, благодаря своей 
работе и многочисленным 
гастролям по стране ему 
посчастливилось выступать 
на одной сцене с Эдитой 
Пьехой, Поладом Бюльбюль 
оглы, Каем Метовым, груп-
пой «Семь Симеонов» и даже 
побывать на репетиции у 
Георгия Товстоногова. 

– Тогда особой популяр-
ностью пользовались паро-

дии, а потому я выступал 
не только с текстовыми 
миниатюрами, но и с под-
ражаниями Магомаеву , 
Сличенко, Зыкиной, – от-
мечает артист. – Благо, на 
то были голосовые данные. 
Подобные выступления на-
зывались «театром одного 
актера» и предполагали 
непосредственное общение 
с залом. Для того чтобы по-
лучить обратную связь, я 
играл с публикой в буриме, 
отвечал на вопросы, пере-
брасывался репликами. Мне 
всегда хотелось достичь ма-
стерства, которым славился 
известный импровизатор 
Бен Бенцианов. Он умел 
обыгрывать любой возглас 
из зала, реагировать на едва 
заметные эмоции. 

Новая смена
Было время, когда ар-

тисты разговорного жанра 
становились настоящими 
звездами телевидения . 
Достаточно  вспомнить 
такие имена, как Аркадий 
Райкин, Александр Иванов, 
Аркадий Арканов, Михаил 
Жванецкий, Семён Альтов, 
Геннадий Хазанов или Миха-
ил Задорнов. Сегодня им на 
смену пришли стендаперы –
комики, заговорившие от 
первого лица.

– Конечно, я представи-
тель другого поколения, а 
потому шутки, вызываю-
щие смех на стендап-шоу, 
не всегда кажутся мне 
смешными, – рассуждает 
Николай Алексеевич. – Но за 
творчеством стендаперов я 
слежу, и мне очень импони-
рует смелость этих артистов.
И вижу, что время предъ-
являет к ним, как и к шуткам, 
свои требования. 
Сегодня Николай Забруц-

ких выходит на публику 
реже, чем прежде. Зато его 
мастерство теперь вос-
требовано в другом деле –
в озвучке аудиокниг для Ал-
тайской краевой специальной 
библиотеки для незрячих и 
слабовидящих. На его счету 
уже несколько проектов для 
людей с ограниченными воз-
можностями здоровья.  
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в Ленинградский институт 
культуры имени Н.К. Круп-
ской по специальности
«Театральная режиссура». 
С такими корочками я мог 
работать режиссером в на-
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музкомедии, но эстрада 
меня не отпускала. Ведь
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Цветущие яблони – есте-
ственные фотозоны, в кото-
рых барнаульцы стремятся 
сделать свои фотопортре-
ты, устраивают фотосессии 
с семьей или друзьями. 
В краевой столице тради-
ционно много удачных 
зон для ваших весенних 
снимков.

Если вы хотите устроить 
фотопрогулку, зацепив по 
пути несколько цветущих 
локаций, то рекомендуем 
прогуляться по проспекту 
Красноармейскому. Пышные 
яблони можно найти на пере-
сечении проспекта с улицами 
Молодёжная, Гоголя, Пар-
тизанская (у бара-ресторана 
«Опера»). Можно заглянуть и 
к главному корпусу Алтайско-
го государственного педаго-
гического университета, и в 
зеленую зону перед главным 
корпусом Алтайского госу-
дарственного технического 
университета, центр города 
богат на красивые цветущие 
уголки.
Конечно, самое популяр-

ное из года в год место для 
весенних фотосессий в ябло-
нях – площадь Сахарова. Оно 
удобно тем, что здесь можно 
сфотографироваться не просто 
меж цветущих веток, но и 
расположиться сидя на траве, 
сделать атмосферные кадры 
всей семьей. Для семейных 
фотосессий прекрасно подой-
дет и парк «Изумрудный», а 
также масштабная яблоневая 
аллея по ул. Георгия Исакова 
(аллея Любви) и парк «Лесная 
сказка».
Хотите необычных фо-

тографий – можно вместо 
яблонь выбрать для фона 
черемуху, сирень или мин-
даль. Правда, их придется 
поискать во дворах домов. 
Например, буйный розовый 
цвет миндаля – в районе 
площади Октября, красивые 
сиреневые кусты – недалеко 
от гимназии № 22. Черему-
ху можно найти в сквере у 
АлтГТУ, а еще раскидистое 
черемуховое дерево растет 
около ДК «Сибэнергомаш». 
К настоящему моменту ле-
пестки на нем уже опали, но 
неподалеку все еще цветут 
яблони.
Небольшие, но очень 

уютные локации для ве-
сенних снимков – в сквере 
Учительской славы Алтая, 
сквере имени Пушкина, на 
площади Ветеранов, в сквере 
Десантников рядом с Музы-
кальным театром. Наверняка 
и у вас есть на примете ме-
ста, где получаются лучшие 
фотографии в цветущих де-
ревьях. В сегодняшней под-
борке наши фотокорреспон-
денты поделились своими 
наблюдениями.

ФОТОВЗГЛЯД

Барнаульцы открыли сезон фотосессий в яблонях
Пора цветения

Светлана ЕРМОШИНА
Фо

то
 Ал

ек
са

нд
ра

 ЕР
МО

ЛО
ВИ

ЧА
, А

нд
ре

я Ч
УР

ИЛ
ОВ

А 


	Wb_069_01,06,07,14
	Wb_069_02
	Wb_069_3,5,10,16
	Wb_069_04_08_09_15
	Wb_069_11_12_13_black

